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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 
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A emenda parlamentar é uma importante 
ferramenta de garantia de recursos para diversas 
áreas, e no setor de saúde, pode proporcionar 
melhorias significativas em hospitais que assis-
tem pelo Sistema Único de Saúde (SUS), como 
é o caso do Hospital Dilson Godinho (HDG), 
em que 80% da assistência é destinada para os 
usuários do SUS.

O Sistema de Detecção de Desmata-
mento em Tempo Real (Deter) do Institu-
to Nacional de Pesquisas Espaciais (Inpe) 
divulgou nesta sexta-feira (12) os dados 
de desmatamento no país referente a 
março. Os índices são preocupantes com-
parados ao mesmo mês de 2023, com um 
aumento no Cerrado de 23%. 

Situada na Cordilheira do Espinhaço, Grão Mogol vem se consolidando como um dos principais destinos turísticos de 
Minas Gerais. A cidade atrai visitantes de diferentes partes do Brasil, que vivem experiências do enoturismo e do turismo 
de natureza, admiram as construções históricas e se encantam com as trilhas, cachoeiras, paisagens e espécies endêmicas 
da flora e da fauna da região. 

Deputada Célia Xakriabá destina 500 mil para 
assistência hospitalar no HDG

Grão Mogol vira exemplo de 
transformação do turismo

 No Bico da Águia estreia na Rede Gazeta 
Norte Mineira

REGIONAL 4

Abril Verde e Azul é realizado na
Santa Casa com vasta programação 
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REGIONAL 9

REGIONAL 9

Câmara recorre ao 
Senado federal por 
DPVAT facultativo

PRF encontra cocaína em 
caminhão acidentado, na 
BR-251

CIMAMS reforça o pedido 
pela pavimentação de 
Curral de Dentro a 
Mirandópolis

O CIMAMS, representado pelo presidente Val-
mir Morais de Sá, prefeito de Patis, aproveitando as 
presenças do ao procurador-geral do Estado, Jarbas 
Soares Júnior e o diretor-geral do DER-MG, Rodrigo 
Tavares, no último dia 04/04), em Curral de Dentro, 
reforçou o pedido pela viabilidade da pavimentação 
da rodovia que liga o município a Mirandópolis.

A Câmara Municipal de Montes Claros 
aprovou, em reunião ordinária nesta terça-
-feira (16/04), quatro projetos, entre eles o de 
número 60, de autoria do vereador Cláudio 
Rodrigues (Cidadania), que institui a Semana 
Municipal da Literatura, a ser realizada, anual-
mente, quando da comemoração do Dia Mun-
dial do Livro, 23 de abril. 

Montes Claros terá 
Semana Municipal da 
Literatura 

Na última semana, a Santa Casa Montes Claros realizou uma programação especial em comemoração ao Abril Verde, 
mês de prevenção ao acidente de trabalho, e Abril Azul, mês de conscientização sobre o autismo. Com uma variedade 
de atividades e iniciativas, os funcionários puderam conferir uma exposição de Equipamentos de Proteção Individual 
(EPIs) na Área de Convivência Dr. Paulo Denucci; além disso, eles responderam enquetes temáticas. Paralelamente, foi 
realizada uma campanha de vacinação, na qual foi possível atualizar o cartão de vacina com imunizantes para Influenza, 
Hepatite B e Dt (difteria e tétano adulto). 
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Mulheres indígenas e suas lutas 
para mudar a história

Suicídio: o preocupante aumento da 
taxa entre crianças e jovens

A jornada da transformação e 
o perfume da mudança

Alegria e economia com o nobo
sucesso do "Amigo-Chocolate"

PATRÍCIA RODRIGUES AUGUSTO CARRA
PSICOPEDAGOGA

VITOR FRIARY
PSICÓLOGO 

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

2 OpiniãO

O Brasil vivia a Era Vargas quan-
do 19 de abril foi eleito como o Dia 
do Índio. Uma data criada no bojo 
de uma política cujo objetivo pode 
ser resumido à assimilação dos 
povos originários à sociedade não 
indígena. Desde lá, muito aconte-
ceu e, nesse processo, o movimen-
to indígena é um forte exemplo do 
protagonismo e da resistência desses 
povos.

Quase 80 anos mais tarde, em 
junho de 2022, foi instituído o Dia 
dos Povos Indígenas. É importante 
entender esta mudança: o termo “in-
dígena” é considerado mais adequa-
do, pois ressalta a diversidade étnica 
e cultural dos povos originários, já 
“índio” é um termo genérico, que 
não considera as especificidades que 
existem entre os povos. O projeto 
que deu origem a Lei 14.402/22 foi de 
autoria da primeira mulher indígena 

a ser eleita Deputada Federal: Joenia 
Wapichana, atual presidente da Fun-
dação Nacional do Índio (Funai), car-
go onde repete o pioneirismo.

É nos detalhes que observamos as 
mudanças: Sônia Guajajara, candida-
ta à vice-presidência da República nas 
eleições de 2018 é hoje a ministra do 
Ministério dos Povos Indígenas. É a 
primeira vez que temos um ministé-
rio chefiado por uma liderança indí-
gena. Sônia é uma das vozes contra as 
ações que ameaçam a vida dos povos 
originários e prejudicam o meio am-
biente.

Mas ainda falta muito. O Brasil, 
país multiétnico e multirracial, his-
toricamente, tem as suas instâncias 
de poder e de decisão carentes de 
representatividade de grande parte 
da população brasileira, incluindo, 
nesse conjunto, os povos originários. 
Será que esta realidade está a mudar? 

Uma educação e uma sociedade antir-
racistas devem considerar a seriedade 
desta informação histórica e a perti-
nência desta pergunta.

Eu era uma menina quando ocor-
reu a eleição do primeiro Deputado 
Federal Indígena (1983–87), o caci-
que Mário Juruna. Sua presença sem-
pre acompanhada de seu gravador, 
assim como a sua atuação nos espa-
ços da Assembleia Nacional Consti-
tuinte de 1987–88, a mim, dizia mui-
to mais que as páginas dos livros.

A Carta Magna, em relação aos 
povos originários, abandonou a 
concepção tutelar e integracionista e 
assegurou, por exemplo, o direito à 
terra e à preservação de suas culturas. 
Apesar disso, as conquistas gravadas 
ainda não foram suficientes para solu-
cionar as questões indígenas. Hoje ya-
nomamis e mundurukus comprovam 
o desrespeito ao documento quando 

denunciam casos sistemáticos de 
sofrimento, violência e desnutrição, 
além de evidenciar sobre o descaso 
público e social.

Mas acredito na força dos movi-
mentos e ações, principalmente, de 
mulheres indígenas, de diferentes 
etnias, em diferentes espaços so-
ciais, políticos e culturais. Hoje, 
a Câmara dos Deputados, conta 
com quatro parlamentares indíge-
nas, sendo três mulheres.

Cabe a nós abraçarmos a cau-
sa, nos informarmos, refletirmos 
sobre as pautas indígenas e con-
tinuarmos as discussões. Impor-
ta conhecermos as histórias e as 
culturas dos povos originários, 
e entender que essas histórias, a 
partir de 1500, compõem a histó-
ria brasileira. Não são um capítu-
lo à parte. Que história queremos 
legar?

No período de 2011 a 2022, 
observou-se um crescimento alar-
mante na taxa de suicídio entre 
jovens no Brasil, aumentando em 
média 6% ao ano, enquanto as no-
tificações de autolesões na mesma 
faixa etária cresceram 29% ao ano. 
Esses dados, provenientes de um 
levantamento realizado pela Fio-
cruz Bahia em colaboração com 
acadêmicos de Harvard, destacam 
a urgência de uma resposta coleti-
va diante dessa realidade preocu-
pante. Infelizmente, ainda existe 
muito tabu quando o assunto é 
suicídio.

É necessário, primeiramente, 
entender que falar sobre o proble-
ma é parte da solução. O suicídio 
frequentemente está associado 
a um quadro depressivo nesses 
jovens, que, ao se agravar, pode 
evoluir para a ideação suicida, 
manifestando-se em desejos de 
automutilação e outros comporta-
mentos de autodestruição. Nesse 
contexto, o diálogo sensível, afetu-
oso e acolhedor desempenha um 
papel fundamental ao conduzir 
esses indivíduos ao tratamento 
adequado. Uma simples conversa 
pode fazer a diferença e até salvar 
vidas.

O suicídio figura como uma 

das principais causas de mortali-
dade entre os adolescentes, estan-
do intrinsecamente relacionado às 
questões de saúde mental, com a 
depressão assumindo um papel sig-
nificativo nesse cenário. Portanto, é 
imprescindível identificar e abordar 
os fatores de risco associados ao 
suicídio, dada a sua profunda reper-
cussão nas famílias, comunidades e 
sistemas de saúde em escala global.

Como profissional da área de 
saúde mental, observo que ainda 
enfrentamos grandes desafios ao 
lidar com esses casos. Muitas vezes, 
os responsáveis pelos jovens se 
sentem incapazes de oferecer o su-
porte necessário. É urgente, então, 
promover mais diálogo entre pais, 
mães, familiares, professores e toda 
a sociedade, destacando a importân-
cia de estarmos atentos e prontos 
para intervir diante dessa realidade 
delicada.

Se, em algum momento, você 
ouvir uma criança ou adolescente 
expressar frases como “o mundo se-
ria melhor sem mim” ou “eu só que-
ro dormir e nunca mais acordar”, é 
crucial estar atento, pois isso pode 
ser um sinal de alerta. Não entre em 
desespero, mas busque ajuda pro-
fissional imediata, pois tais palavras 
podem ser um pedido de socorro, 

indicando um possível risco de sui-
cídio. Diante de qualquer indício de 
sofrimento emocional, não hesite 
em encaminhar o jovem a um profis-
sional de saúde.

Para a psiquiatra da infância e 
da adolescência, Tatiana Moya: “É 
essencial que o ambiente ao redor 
do jovem não o julgue quando ele 
compartilha seus sentimentos suici-
das. Pensamentos adversos na saú-
de mental devem ser tratados com 
a mesma seriedade que problemas 
físicos, como diabetes ou asma. 
Quando a sociedade, incluindo pro-
fissionais de saúde e pais, aborda 
isso com naturalidade, os adoles-
centes se sentirão mais seguros para 
buscar ajuda. A rede de suporte do 
adolescente e do profissional de 
saúde deve demonstrar profunda 
compreensão, empatia e compaixão 
frente ao sofrimento do adolescente 
e que, nesta situação de sentimentos 
intensos e adversos, a ideação suici-
da é algo que pode ocorrer. Mas que 
todos estão ali para dar total suporte 
e assegurar que medidas serão toma-
das para que este sofrimento dimi-
nua sem que ele se mate. Que o mal-
-estar profundo é transitório e que 
tempos melhores virão”, destacou.

Por isso, é fundamental não ro-
mantizar o suicídio e ter maturidade 

Numa cidade onde as ruas eram 
negligenciadas e a reclamação era 
a única voz que ecoava pelos cor-
redores da prefeitura, havia um 
homem de meia idade. Seu nome 
era João, e ele se tornou conheci-
do por sua rotina incansável de ir à 
prefeitura reclamar da falta de cui-
dados com as vias públicas.

Ano após ano, João batia à porta 
dos secretários de Meio Ambiente e 
Urbanismo, despejando suas quei-
xas sobre buracos nas estradas, lixo 
espalhado e calçadas esburacadas. 

Mas com o tempo, suas palavras se 
tornaram apenas um zumbido mo-
nótono aos ouvidos dos burocra-
tas, que o recebiam com sorrisos 
forçados e promessas vazias.

Frustrado e desanimado, João 
começou a frequentar as sessões da 
Câmara de Vereadores, esperando 
que lá suas palavras encontrassem 
mais eco. No entanto, seus discur-
sos pareciam se perder no vazio da 
sala, sem gerar mudanças significa-
tivas.

Certo dia, enquanto desabafava 

sua frustração para ninguém em 
particular, uma criança sentou-se 
ao seu lado. Curiosa, ela pergun-
tou por que ele não tomava uma 
atitude em vez de apenas reclamar. 
As palavras da criança atingiram 
João como um raio. Ele percebeu 
que tinha estado tão ocupado cul-
pando os outros que nunca havia 
considerado o que poderia fazer 
para mudar a situação.

Naquela noite, João chorou por 
sua própria impotência. Mas ao 
amanhecer, algo dentro dele mu-

dou. Ele decidiu que, em vez de 
esperar por mudanças dos outros, 
seria ele mesmo a mudança que 
queria ver no mundo.

Com um punhado de sementes 
no bolso e uma sacola para coletar 
lixo, João começou sua jornada 
pelas ruas da cidade. Ele plantou 
flores onde antes só havia sujeira, 
e recolheu lixo que outros haviam 
jogado displicentemente no chão.

À medida que suas ações eco-
avam pela cidade, um milagre 
começou a acontecer. As pessoas 

que antes ignoravam as ruas agora 
as admiravam. Os canteiros flores-
ciam com cores vibrantes, e o aro-
ma de rosas enchia o ar.

Mas, mais do que mudar a paisa-
gem física da cidade, João mudou 
as mentes e os corações das pesso-
as ao seu redor. Ele mostrou que, 
mesmo diante da apatia e da indi-
ferença, uma única pessoa poderia 
fazer a diferença.

E assim, João ensinou à sua 
comunidade uma lição valiosa: 
que a verdadeira mudança começa 

dentro de cada um de nós, e que 
é através de nossas ações, não ape-
nas nossas palavras, que podemos 
transformar o mundo ao nosso 
redor.

Que essa história nos motive a 
ser agentes de transformação em 
nossas próprias vidas e comunida-
des. Que nos encoraje a agir com 
compaixão, responsabilidade e de-
terminação, sabendo que, através 
de nossas ações, podemos real-
mente fazer a diferença no mundo 
ao nosso redor.

Com a chegada do Domin-
go de Páscoa, os corredores dos 
supermercados se enchem com 
uma variedade deliciosa de ovos 
de chocolate, enquanto a tradição 
do “amigo-chocolate” ganha espa-
ço nas conversas e nos encontros 
entre amigos e familiares. É nesse 
clima de doçura e confraterniza-
ção que nos deparamos com uma 
prática que vai além do simples 
ato de apresentar: o “amigo-cho-
colate” revela-se como um refle-
xo da sociedade contemporânea, 
onde a busca por maneiras eco-

nômicas e criativas de celebrar 
encontra eco em meio às pres-
sões financeiras do dia a dia.

Os números revelados pela 
pesquisa realizada pela Confede-
ração Nacional de Dirigentes Lo-
jistas (CNDL), em conjunto com 
o Serviço de Proteção ao Crédito 
(SPC Brasil), em parceria com a 
Offerwise Pesquisas, oferecem 
uma interessante radiografia des-
ses eventos. Com 37% dos entre-
vistados participantes do “ami-
go-chocolate”, fica evidente que 
a prática se solidifica como uma 

alternativa atraente para quem 
busca compartilhar momentos 
de alegria sem comprometer o 
bolso.

Os motivos que impulsiona-
ram a adesão são diversos, desde 
a valorização dos encontros so-
ciais até a conscientização finan-
ceira. Para 17% dos entrevistados, 
o apelo é na oportunidade de 
interação e convívio com amigos 
e familiares, enquanto 16% libe-
ram na troca de chocolates uma 
maneira inteligente de apresentar 
sem exagerar nos gastos. Contu-

do, é importante notar que uma 
parcela significativa (57%) opta 
por não participar, seja pela falta 
de costume entre seus círculos 
sociais (28%) ou simplesmente 
pela falta de profundidade com a 
prática (21%).

Nesse cenário, as cifras reve-
lam também a diversidade de am-
bientes onde o “amigo-chocolate” 
encontra espaço para florescer. 
Seja entre familiares (67%), ami-
gos (41%), ou colegas de trabalho 
(34%), a tradição pascal encontra 
formas de se reinventar, adaptan-

do-se a diferentes contextos e re-
lações interpessoais.

Ao considerarmos a fala do 
presidente da CNDL, José César 
da Costa, sobre as previsões eco-
nómicas do “amigo-chocolate”, 
somos lembrados da importância 
de uma celebração que alia ale-
gria e responsabilidade financei-
ra. Com um gasto médio de R$ 
60 por presente e uma média de 
quatro brincadeiras por partici-
pante, fica evidente que é possível 
celebrar a Páscoa de forma doce e 
afetuosa sem comprometer o equi-

líbrio das finanças pessoais.
Para alívio do comércio, a no-

vidade “amigo-chocolate” surge 
como uma expressão moderna 
de solidariedade e camaradagem, 
onde o prazer de apresentar e ser 
presenteado encontra harmonia 
com a necessidade de manter um 
olhar atento sobre as despesas. Que 
essa Páscoa não seja apenas uma 
festa de chocolates, mas também 
um momento de união e cuidado 
mútuo, refletindo os valores essen-
ciais da nossa sociedade contempo-
rânea.

para discutir abertamente esse as-
sunto. Uma comunicação clara sobre 
os sintomas e os cuidados necessá-
rios é eficaz na prevenção desse pro-
blema entre os jovens. Reconhecer 
os sinais de suicidalidade e nunca 
ignorá-los é crucial, pois os jovens 

que se sentem desesperançados e 
deprimidos correm o risco de se 
tornarem desesperados.

Este é o primeiro artigo de uma 
série sobre o tema “Suicídio”, que 
pretendo publicar aqui com o in-
tuito de promover esse debate 

urgente e necessário para a socie-
dade. Além disso, convido você a 
conhecer mais sobre as pesquisas 
e os métodos de tratamento de 
saúde mental com Mindfulness, 
por meio do site: www.brasilmin-
dfulness.com.
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O BNB é o principal agente financeiro dos programas de crédito fundiário e de 
agricultura familiar em sua área de atuação

FG Empreendimentos busca parceiros e projetos com foco na inovação visando 
aceleração e crescimento do mercado

MARIA HELENA ATACA DPVAT 

Nessa terça-feira (16), na reunião da Câmara Municipal, a 
vereadora Maria Helena Lopes, presidente do MDB de Montes 
Claros, fez duro pronunciamento contra os deputados federais 
que votaram a favor da volta do seguro DPVAT, rebatizado de 
SPVAT. O curioso é que alguns membros do MDB local estão na 
campanha de Délio Pinheiro (PDT) para a Prefeitura de Montes 
Claros e um dos deles, inclusive, declarou a este jornalista que 
a vereadora seria a vice ideal para o deputado pedetista. Pelo 
visto, o namoro não dará casamento. Délio, como já dissemos 
aqui, está sendo muito atacado por perfis ligados à direita, à 
extrema-direita e ao governo municipal, pelo voto a favor do 
DPVAT, enquanto Maria Helena é ferrenha apoiadora do prefeito 
Humberto Souto na Câmara. Quem seguiu na mesma linha da 
vereadora foi Rodrigo Cadeirante (UNIÃO), rival de Délio nas úl-
timas eleições para deputado federal. Nenhum vereador defen-
deu o deputado, nem o seu companheiro de partido, Raimundo 
do INSS. 

POR QUE MAIS DÉLIO?  

Por que Délio Pinheiro está sendo mais atacado que Paulo 
Guedes (PT) e Célia Xakriabá (PSOL) na questão DPVAT? A res-
posta é simples. Primeiro porque ele já iniciou sua pré-campa-
nha a prefeito e está bem colocado em todas as pesquisas rea-
lizadas até o momento. Segundo porque Paulo e Célia são da 
base do Governo Lula e transmitem seu posicionamento político 
de forma mais clara para o eleitor. Como a proposta partiu do 
Planalto, que estaria preocupado com a falta de recursos para fi-
nanciar indenizações a vítimas de acidentes de trânsito nos pró-
ximos anos, é natural para o eleitorado em geral o voto deles a 
favor. Nenhuma surpresa. Assim como Marcelo Freitas (UNIÃO), 
no caso Mariele Franco, votando a favor da libertação do suposto 
mandante do assassinato, Chiquinho Brazão, foi menos critica-
do proporcionalmente que Délio no caso DPVAT, já que ele tem 
um alinhamento natural com a direita e com o bolsonarismo. 

POR QUE MAIS DÉLIO? II

Já Délio, embora seja de um partido de centro-esquerda, se 
apresenta como alguém de centro puro, mas tem no seu en-
torno muitas pessoas tradicionalmente ligadas à direita, como 
o ex-deputado Carlos Pimenta. Não há uma definição clara de 
em qual lado ele está. Portanto, um voto favorável dele à pauta 
do DPVAT rendeu estranhamento em pessoas que achavam que 
ele deveria ter um comportamento mais próximo do eleitorado 
conservador, com críticas fomentadas por políticos desse cam-
po, que não querem a concorrência de Délio na direita. 

DIAS X GRAÇA 

Contudo, o embate mais quente da Câmara Municipal foi 
entre os vereadores Daniel Dias (PCdoB) e Graça da Casa do 
Motor (UNIÃO). No início da sessão, a vereadora Iara Pimentel 
(PT) criticou os deputados que votaram a favor da libertação 
do deputado federal Chiquinho Brazão, apontado pelo executor 
confesso do crime, Ronie Lessa, como mandante do assassinato 
da vereadora Mariele Franco. Logo depois, Graça leu uma carta 
do UNIÃO BRASIL justificando o posicionamento do partido. 
De acordo com o UNIÃO, que tem o deputado federal Marcelo 
Freitas entre seus membros, o voto favorável foi em respeito à 
Constituição, que prevê que um deputado no exercício do seu 
mandato só pode ser preso em flagrante delito, enquanto o 
crime ocorreu há seis anos. Para o partido, a manutenção da 
prisão preventiva dependeria de uma reforma no Código Penal 
Brasileiro.

DIAS X GRAÇA II

Por outro lado, os deputados que votaram pela manutenção 
da prisão de Brazão argumentam que a prisão cumpriu os requi-
sitos legais, já que o deputado estaria, segundo a Polícia Federal, 
interferindo nas investigações e intimidando testemunhas, o 
que representaria um flagrante continuado. O vereador Daniel 
Dias rebateu Graça, dizendo que lamentava ver uma mulher len-
do essa nota e que “Brazão é, segundo a Justiça, um assassino de 
mulher”. O assassinato de Mariele Franco é o crime político de 
maior repercussão no Brasil nas últimas décadas e ainda deverá 
ser motivo de muitos debates. 

ELBE BRANDÃO 

Confirmando informação transmitida em primeira mão nesta 
coluna, a ex-deputada estadual Elbe Brandão anunciou sua pré-
-candidatura à Prefeitura de Nova Porteirinha, cidade vizinha a 
Janaúba, onde seu pai Edilson Brandão Guimarães foi prefeito. 
Elbe tem o apoio do ex-prefeito Zé da Farmácia. Segundo fonte 
da coluna, ela estaria filiada ao CIDADANIA, informação que não 
conseguimos checar até o fechamento desta edição. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fechou esta 
coluna às 13h33 de 16 de abril de 2024 

Senador Carlos Viana quer 
acabar com taxas para 
emissão de diplomas

Banco do Nordeste integra programa 
Terra da Gente com oferta de crédito 

Tecnologia e inovação transformam um dos 
principais setores da economia brasileira

O senador Carlos Viana (Pode-
mos-MG) apresentou um projeto 
de lei (PL 740/24) para proibir que 
estabelecimentos de ensino cobrem 
taxas para a confecção, registro ou 
expedição de diplomas. De acordo 
com a proposta, a cobrança será 
apenas permitida em casos de apre-
sentação decorativa do diploma com 
a utilização de papel ou tratamento 
gráfico especial.

O senador explica que já há uma 
portaria do Ministério da Educação 
que suspendeu essa cobrança, no 
entanto a regra não é respeitada. 
“Já há decisões no STF contra essas 
taxas, mas mesmo assim muitas ins-
tituições de ensino cobram dos for-

mandos, alegando que essa cobrança 
está em contrato entre aluno e insti-
tuição. Apresentei esse projeto para 
que fique claro em lei essa proibição 
e assim acabar com esse constrangi-
mento que, muitas vezes, os alunos 
formandos passam”, disse Viana.

O texto do projeto é claro: o alu-
no que estiver concluindo o curso 
terá assegurado o direito à opção 
pelo documento gratuito. Em caso 
de descumprimento da regra, os 
estabelecimentos de ensino ficarão 
sujeitos a sanções administrativas 
previstas no Código de Defesa do 
Consumidor, como multas, suspen-
são temporária de atividade, cassa-
ção de licença do estabelecimento 

    ASSENTADOS DA REFORMA AGRÁRIA 

O Banco do Nordeste (BNB) in-
tegrará o programa Terra da Gente, 
que foi anunciado nesta segunda-fei-
ra, 15, pelo presidente de República 
Luiz Inácio Lula da Silva, em Brasí-
lia, em evento com a participação do 
ministro do Desenvolvimento Agrá-
rio e Agricultura Familiar, Paulo Tei-
xeira, do presidente do Incra, César 
Aldrighi, e do diretor financeiro e de 
crédito do BNB, Wanger Rocha, re-
presentando a presidência do BNB.

O programa tem como finalida-
de organizar as alternativas legais 
para aquisição e disponibilização 
de terras para a reforma agrária, de 
forma a promover o acesso à terra, a 
inclusão produtiva e o aumento da 
produção de alimentos. Até 2026, a 
estimativa é de que 295 mil famílias 
agricultoras sejam beneficiadas.

Segundo o presidente Lula, a re-
forma agrária bem sucedida precisa 
incluir tecnologia, orientação e cré-
dito para que as famílias utilizem a 
terra para de desenvolverem. “Para 
que a gente possa levar a essas pes-
soas o direito de ter acesso para cré-
dito, de discutir para saber o que é 
melhor ela produzir, o que ela pode 
plantar para comer, o que ela pode 
fazer para vender. Porque o que nós 
queremos é que ela utilize a multi-
funcionalidade da terra”, afirma.

Uma das ferramentas disponíveis 
para ação é o Programa Nacional 
de Crédito Fundiário (PNCF), que 
tem o BNB como principal agente 
operacionalizador na região. Através 
desse programa, é ofertado crédito 
subsidiado para agricultores sem 
acesso à terra ou com pouca terra. O 

programa opera por meio de um fi-
nanciamento rural com recursos do 
Fundo de Terras e Reforma Agrária 
e possibilita adquirir imóveis rurais 
no valor de até R＄ 280 mil.

De acordo com Wanger Rocha, 
o Banco do Nordeste possui uma 
atuação consistente que pode con-
tribuir de forma significativa com a 
estratégia de oferecer crédito produ-
tivo aos beneficiários do programa 
Terra da Gente. “Já somos o maior 
operador do Plano Safra, que inclui 
assentados, quilobolas e outros pú-
blicos nos grupos A e A/C. A gente 
atende mais de 98% desse público 
na nossa área de atuação. Já temos 
experiência. Inclusive com o progra-
ma de micocrédito rural Agroamigo, 
que é reconhecido nacionalmente. 
Eu não tenho dúvida que o Banco 
do Nordeste irá contribuir muito 
nesse desafio”, afirma o diretor.

Em 20 anos, o Banco do Nordes-
te já financiou terras para mais de 23 
mil famílias na região do Nordeste. 
Esse montante representa 97,2% 
do total de contratações realizadas 
no período no âmbito do PNCF. 
Somente em 2023, cerca de R＄ 59 
milhões foram contratados, repre-
sentando um aumento de 20% em 
relação a 2022. Os valores foram 
liberados por meio de mais de 530 
operações.

Além de financiar a aquisição da 
terra, o BNB também atua na ofer-
ta de crédito aos beneficiários da 
reforma agrária, crédito fundiário, 
indígenas e quilombolas, por meio 
do Programa Nacional de Forta-
lecimento da Agricultura Familiar 

(Pronaf ). O público, que está en-
quadrado nos grupos “A” ou “A/C” 
do Pronaf, pode utilizar os recursos 
em operações voltadas para a es-
truturação dos empreendimentos 
adquiridos e o desenvolvimento das 
atividades produtivas, bem como 
seu custeio e manutenção. No Pla-
no Safra 2023/2024, até a data de 31 
de março de 2024, foram liberados 
R＄ 48 milhões pelo Banco do Nor-
deste em recursos para o Pronaf “A”. 
O montante representa 99,8% de 
todos os recursos dessa linha aplica-
dos no Nordeste.

Líder no crédito rural

Em 2023, o Banco do Nordeste 
atingiu uma carteira ativa superior 
a R＄ 13,7 bilhões, correspondente 
a 1,7 milhão de operações ativas 
no Pronaf, considerando todos os 
públicos. Somente durante o ano 
passado, foram contratados mais 
de 600 mil financiamentos, envol-
vendo recursos da ordem de R＄ 6,64 
bilhões, um crescimento de 40% em 
comparação ao ano anterior. Para 
2024, a meta do Plano Safra foi ele-
vada em 70%, orçando R＄ 8,5 bilhões 
somente para a agricultura familiar, 
além dos recursos do PNCF.

Na região Nordeste, a participa-
ção do Banco do Nordeste é ainda 
mais significativa, chegando a 95% 
de todos os contratos liberados de 
Pronaf no atual plano safra. “Esses 
dados evidenciam o compromisso e 
a relevância do Banco do Nordeste 
em apoiar e fomentar o desenvol-
vimento sustentável da agricultura 

familiar e dos grupos sociais especí-
ficos mencionados”, afirma Wanger 
Rocha.

Impactos econômicos e sociais

As aplicações feitas pelo Banco 
do Nordeste no meio rural se trans-
formam em grandes impactos sociais 
e econômicos nas famílias atendidas. 
Conforme estudo realizado pelo Es-
critório Técnico de Estudos Econômi-
cos do Nordeste (Etene) do Banco do 
Nordeste, essas contratações repercu-
tiram positivamente para a sociedade 
movimentando a cadeia econômica 
da região. De acordo com o estudo, o 
crédito ajudou a gerar ou manter 78 
mil empregos, o que influenciou no 
aumento de R＄ 307 milhões na massa 
salaria da região, além de incremen-
tar em R＄ 140 milhões a arrecadação 
tributária.

Outro efeito positivo foi de R＄ 1,97 
bilhão no valor bruto da produção. 
Em geral, houve um aumento de R＄ 
1,13 bilhão no valor adicionado à 
economia.

Terra da Gente

O programa Terra da Gente irá dis-
ponibilizadas as terras que estão em 
posse da Receita Federal e de bancos, 
devido a não pagamento de tributos e 
dívidas de empréstimos. Com a inicia-
tiva, serão identificadas terras devolu-
tas da União e dos estados, como as 
terras de órgãos federais e estaduais, 
para garantir o acesso à terra para 
mais brasileiros, promovendo melho-
ria em suas vidas.

Responsável por 6,2% do PIB do 
país, o mercado de construção civil 
representa 34% do total da indústria 
brasileira, segundo dados da Câmara 
Brasileira da Indústria da Construção 
(CBIC) e é um dos que mais emprega 
no país. A inovação vem acelerando 
esse crescimento, formando mão de 
obra e otimizando resultados. Nes-
te sentido, a FG Empreendimentos, 
uma das maiores construtoras do 
país, com sede em Balneário Cambo-
riú (SC), lança nova plataforma que 
visa conectar projetos e o mercado da 
construção civil. 

 “A construção civil é responsável 
por movimentar mais de 70 setores 
da economia e, neste sentido, visan-
do ampliar mercado e potencializar o 
segmento, criamos uma página para 
ampliar as redes de relacionamento e 
agilizar o processo de inovação, pos-
sibilitando para empresas, universida-
des e profissionais autônomos um ca-

minho para inserção de seus projetos 
no mercado”, explica a engenheira 
Camila Gosenheimer, coordenadora 
do departamento de pesquisa, desen-
volvimento e inovação (PDI) da FG 
Empreendimentos.

A página - https://fgempreendi-
mentos.com.br/inovacao -  foi criada 
para facilitar o acesso ao departamen-
to técnico e centralizar em um úni-
co meio as demandas. “Recebemos 
muitas demandas, tanto de soluções 
quanto de situações que poderiam 
otimizar o segmento. Com este novo 
canal também podemos otimizar o 
hiperlink com parceiros do exterior”, 
explica a engenheira.  E mais, mesmo 
sem grandes ações, a página vem ten-
do um alto volume de acesso, bem 
como recebendo projetos. “Acredita-
mos que com uma maior divulgação 
e aproximação com os players será 
ainda mais benéfico e positivo para 
toda a cadeia produtiva”, justifica. 

Vale destacar que nos últimos anos, 
a FG em conjunto com parceiros 
apresentou diversos produtos e que 
ganharam longa escala, como por 
exemplo, a primeira porta corta-fo-
go voltada para o mercado de luxo, 
e o sistema pioneiro de paredes em 
drywall, baseada na sustentabilidade, 
permite ao futuro comprador maior 
desempenho acústico e térmico, 
além de otimizar o processo constru-
tivo, de reduzir a geração de resíduos 
e permitir e facilitar as mudanças na 
planta do apartamento pelo cliente. 
O sistema já é uma realidade nos em-
preendimentos mais recentes, como 
no maior residencial da América La-
tina, o One Tower. “Essa mudança foi 
um símbolo importante de inovação, 
reduzindo o tempo de obra, aumen-
tando a precisão do trabalho e con-
tribuindo com o meio ambiente”, 
destaca Camila Gosenheimer.

O diretor de engenharia da FG 

Empreendimentos, André Bigarella, 
destaca que a inovação é a imple-
mentação de um processo, produto, 
serviço e método de negócio que 
seja reconhecido pelos stakeholders 
como novo ou significativamente 
melhorado e que gere resultado. 
“Temos uma equipe dedicada ex-
clusivamente no PDI para desenvol-
vimento e implementação de novas 
tecnologias, que passam por rigoro-
sa análise normativa e de mercado, 
com o desenvolvimento de protó-
tipos e testes práticos, asseguran-
do qualidade e funcionalidade aos 
sistemas. Sempre visando redução 
de custo de manutenção para 
nossos condomínios. Com essa 
nova interface, pretendemos ter 
ainda mais celeridade, ampliar as 
alternativas e possibilitar o desen-
volvimento e crescimento de toda 
a cadeia produtiva”, finaliza André 
Bigarella.

FERNANDO JOSE CERELLO G. PEREIRA, leiloeiro ofi cial inscrito na JUCESP n° 844, com escritório à Al. Santos, 787, Jardim Paulista, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário 
BANCO TRIÂNGULO S/A, com sede administrativa na Avenida Cesário Alvim, nº 2.209 – Uberlândia/MG, CEP: 38400-696, CNPJ/MF sob nº 17.351.180/0001-59, nos termos da Contrato 
de Constituição da Garantia de Alienação Fiduciária de Bem Imóvel nº 235607 no qual fi gura como Emitente Devedora SÓ FESTA SUPERMERCADO LTDA., inscrita no CNPJ/MF sob nº 
14.456.238/0001-30, com sede na Rua Bertulino Cruz, nº 450 – Centro, São João do Paraíso/MG, como Terceiros Garantidores também denominados Devedores/Garantidores Solidários 
ESPÓLIO DE LUIZ CARLOS RODRIGUES, falecido em 06/08/2021, brasileiro, empresário, casado, portador da Cédula de Identidade RG nº 5317752 – SSP/MG, inscrito no CPF/MF sob 
nº 754.841.706-30, neste ato representado por sua inventariante MARISA BARBOSA SILVA, brasileira, empresária, casada, portadora da Cédula de Identidade RG nº 12657959 – SSP/
MG, inscrita no CPF/MF sob nº 006.227.146-60, residente e domiciliada na Rua Bertulino Cruz, nº 450 – Centro, São João do Paraíso/MG, LUIZ FELIPE DA SILVA RODRIGUES, brasileiro, 
empresário, solteiro, portador da Cédula de Identidade RG nº 18699202 – SSP/MG, inscrito no CPF/MF sob nº 129.826.416-23, residente e domiciliado na Rua Antônio Capuchinho, nº 
431 – Casa B - Centro, São João do Paraíso/MG e MARISA BARBOSA SILVA, brasileira, empresária, casada, portadora da Cédula de Identidade RG nº 12657959 – SSP/MG, inscrita no 
CPF/MF sob nº 006.227.146-60, residente e domiciliada na Rua Bertulino Cruz, nº 450 – Centro, São João do Paraíso/MG, levará a PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial (no endereço 
abaixo) e On-line (www.megaleiloes.com.br), nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 26/04/2024 às 14h, à Alameda Santos, 787, 13º andar, Cj. 132 - Jardim Paulista 
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com a propriedade consolidada em nome do Credor Fiduciário: Lote situado na Rua Abdenago Lisboa, bairro Raquel, Salinas/MG, representado pelas unifi cação dos lotes 01 (área de 
360 m²), 02 (área de 360 m²), 09 (área de 360 m²) e 10 (área de 360 m²), da quadra 30, do Loteamento Raquel, perfazendo a área total e contígua de a área de 1.440,00 m².   O imóvel 
encontra-se melhor descrito e caracterizado na matrícula nº 19.558 do Cartório de Registro de Imóveis da Comarca de Salinas/MG. Obs.: (i) Ocupado. Desocupação por conta do 
COMPRADOR, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97; (ii) Regularização e encargos perante os órgãos competentes da divergência da área construída, inclusive que vier a ser apurada 
no local e atual denominação da Rua e numeração, correrão por conta do COMPRADOR; (iii) Constam nas AVs- 05, 06 e 07 Ações de Execuções, do qual as baixas fi carão a cargo do 
VENDEDOR sem prazo determinado. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fi ca desde já designado o dia 03/05/2024, no mesmo horário e local, para realização do SEGUNDO 
LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 1.395.000,00 (um milhão, trezentos e noventa e cinco mil reais). Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão 
se cadastrar no site www.megaleiloes.com.br e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do 
leilão presencial, não sendo aceitas habilitações após esse prazo.  O envio de lances on-line se dará exclusivamente através do www.megaleiloes.com.br, respeitado o lance inicial e o 
incremento mínimo estabelecido, em igualdade de condições com os participantes presentes no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão. A venda será efetuada 
em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que o imóvel se encontra, e eventual irregularidade ou necessidade de averbação de construção, ampliação ou reforma, será objeto 
de regularização e os encargos junto aos órgãos competentes por conta do adquirente. O(s) devedor(es) fi duciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 
9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização dos leilões fi duciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes do contrato, 
inclusive ao endereço eletrônico, podendo o(s) fi duciante(s) adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu direito de preferência em 1º ou 
2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, 
para o respectivo lote do leilão. O arrematante pagará no ato, à vista, o valor total da arrematação e a comissão do leiloeiro, correspondente a 5% sobre o valor de arremate. O edital 
completo encontra-se disponível no site do leiloeiro www.megaleiloes.com.br, o qual o participante declara ter lido e concordado com os seus termos e condições ali estabelecido. O horário 
mencionado neste edital, no site do leiloeiro, catálogos ou em qualquer outro veículo de comunicação, consideram o horário ofi cial de Brasília/DF. As demais condições obedecerão ao 
que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profi ssão de Leiloeiro Ofi cial.
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ou de atividade e intervenção admi-
nistrativa.

O projeto será analisado primei-

ro pela Comissão de Assuntos Eco-
nômicos e depois pela Comissão de 
Educação.
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Grão Mogol vira exemplo de 
transformação do turismo

Custos de internação 
da dengue reforçam 
urgência de políticas 
sólidas de prevenção

Situada na Cordilheira do Espinha-
ço, Grão Mogol vem se consolidando 
como um dos principais destinos 
turísticos de Minas Gerais. A cidade 
atrai visitantes de diferentes partes 
do Brasil, que vivem experiências do 
enoturismo e do turismo de natureza, 
admiram as construções históricas e 
se encantam com as trilhas, cachoei-
ras, paisagens e espécies endêmicas 
da flora e da fauna da região. 

Grão Mogol tornou-se um exem-
plo de transformação por meio do 
fomento ao turismo, com a expansão 
no número de visitantes e melhoria 
na geração de emprego e renda para 
a população. Essa mudança começou 
há três anos, quando foi implantado 
um plano de desenvolvimento e valo-
rização do turismo na cidade. 

“Tínhamos um território com 
muitas potencialidades, a paisagem 
da Cordilheira do Espinhaço, o par-
que estadual, o conjunto histórico 
arquitetônico tombado, as trilhas, 
cachoeiras, o Presépio Mão de Deus, 
que é o maior presépio a céu aberto 
do mundo, o charme das constru-
ções de pedra como a Igreja Matriz 
de Santo Antônio, uma diversidade e 
atratividade que é rara de se encon-
trar ao mesmo tempo. Mesmo assim, 
a população estava desanimada com 
o turismo”, recorda o secretário.

Para “virar o jogo”, relata Ítalo 
Mendes, foram iniciadas uma série 
de ações e parcerias como as firma-
das com o Governo do Estado, o Se-
brae, o Sesc, o Senac e com agências 
e operadoras de turismo. O objetivo 
da mobilização foi realizar um esforço 
integrado que aproveitasse todo o po-
tencial oferecido por Grão Mogol de 
modo a estruturar e qualificar o desti-
no para que pudesse ser apresentado 
como um dos mais imperdíveis de 
Minas Gerais.

“Foram implementados progra-
mas de qualificação e de melhoria da 
infraestrutura da cidade. Houve um 
trabalho de divulgação para atrair tu-
ristas com maior gasto médio e mais 
tempo de permanência, interessados 
em conhecer a natureza, a história e 
a cultura local e ainda vivenciar as ex-
periências do enoturismo e adquirir 
peças do nosso artesanato”, descreve 
o secretário municipal de Turismo de 
Grão Mogol. 

Com a soma de esforços por meio 
das parcerias, houve um crescimento 
de 20% no número de visitantes no 
município em torno de 20% ao ano 
e, algumas temporadas, a taxa de ocu-
pação nos empreendimentos de hos-
pedagem chega a atingir 100%. Mas, o 
reflexo concreto do fluxo turístico é 
vivido na economia local, com o cres-
cimento de 50% no número de em-
pregos formais no setor de turismo 
desde o início da implementação das 
novas estratégias. Além disso, Grão 
Mogol vive a expectativa de atrair no-
vos investimentos nas áreas da hotela-
ria e gastronomia. 

“Mostramos que, ao se priorizar 
o turismo e implementar políticas 
públicas sérias de incentivo ao setor, 
é possível atrair turistas que deixam 
seu dinheiro na cidade, gerando 
novas oportunidades de trabalho e 
renda, especialmente para os jovens, 
fazendo com que eles permaneçam 
no território, ao invés de migrarem 
para os grandes centros”, observa o 
secretário municipal de Turismo. Ele 
lembra que as inovações realizadas 
também tiveram o reconhecimento 
com premiações de boas práticas de 
políticas púbicas. 

“Grão Mogol, aposta do turismo 
nacional”, diz fundador da CVC

A implementação de políticas públicas de fomento ao setor resultou no aumento 
de visitantes, gerando oportunidades de emprego e renda, com a atração de novos 
investimentos para o município

Cada vez mais a cidade histórica 
do Norte de Minas passa a fazer parte 
dos roteiros e produtos comercializa-
dos por operadoras e agências de tu-
rismo. O potencial turístico de Grão 
Mogol é reconhecido por um ícone 
do setor no país, Guilherme Paulus, 
fundador da CVC, maior operadora 
nacional de turismo, que visitou o 
município em 2023. 

“Grão Mogol é a próxima grande 
aposta do turismo nacional. É um 
local a ser descoberto no Brasil. É 
uma cidade histórica, bem gostosa, 
charmosa, que lembra Ouro Preto 
de anos atrás. Também é quase como 
uma Serra Gaúcha, que une paisa-
gens deslumbrantes com história. É 
a cidade dos diamantes e tem inves-
tindo bastante no turismo”, declarou 
Guilherme Paulus. 

Enxergando a oportunidade 
apontada pelo fundador da CVC, 
Nilo Sérgio Lanza, dono de uma ope-
radora de turismo em Brasília (DF), 
colocou Grão Mogol nas opções de 
pacotes vendidos por sua empresa, 
especializada em cicloturismo. A 

agência oferece viagens de bicicleta 
para o Brasil, em países da América 
Latina, América Central e na Europa. 

“Vejo Grão Mogol como um expo-
ente no turismo de vilarejo e também 
do turismo de experiências gastronô-
micas, histórico, cultural e do turismo 
de aventura. O município tem todas 
as condições agregadas para deslan-
char e se firmar como um novo des-
tino nacional, em especial, quando 
se fala no tema cidades históricas”. 
Avalia Nilo Lanza. 

Muita gente segue a recomenda-
ção de parentes e amigos para decidir 
sobre a próxima viagem. Mas, para se 
ter certeza de que vale a pena conhe-
cer determinado lugar o melhor mes-
mo é ouvir a opinião de quem visitou 
o destino como turista. Em relação a 
Grão Mogol, o testemunho é dado 
pelo engenheiro Jorge Luís da Silva, 
morador de Brasília, que disse que 
valeu a pena ter percorrido os 850 
quilômetros que separam a Capital 
nacional da pequena cidade no Norte 
de Minas.

 “Estive com minha esposa em 

Grão Mogol.  É um lugar lindo, 
parece uma cidade esquecida nas 
montanhas de Minas, que realmen-
te nos surpreendeu, pelo seu povo 
acolhedor, a cultura, a gastronomia, 
as belezas naturais das cachoeiras e 
montanhas, além da vinícola que nos 
impressionou bastante, e espero em 
breve voltar a esta cidade tão acolhe-
dora”, declara.

Na opinião de Jorge Luís, a cidade 
precisa de maior divulgação de suas 
belezas naturais e históricas, além de 
promover competições de ciclismo e 
turismo de aventura. Afirmou ainda 
que acredita que a iniciativa privada 
venha investir em pousadas e restau-
rantes, melhorando a infraestrutura 
para a recepção dos turistas e para a 
promoção de eventos. 

Enoturismo, uma atração na cida-
de. 

Um dos empreendimentos que 
incrementaram o turismo em Grão 
Mogol foi a Vinícola Vale do Gongo, 
que oferece passeios agendados, com 
jantar harmonizado e, claro, degusta-
ção do bom vinho produzido na re-

gião. O proprietário da vinícola, Ale-
xandre Damasceno Rocha, enaltece o 
potencial turístico do município.

“Poucas são as cidades, como 
Grão Mogol, que podem, ao mesmo 
tempo, oferecer história, arquitetura, 
cultura, gastronomia e belezas natu-
rais exuberantes”, assinala o empre-
sário. “Aqui, temos tudo isso, aliado 
ao estilo simples e acolhedor do povo 
do interior mineiro”, completa. 

Damasceno destaca a importân-
cia da sua atividade. “O enoturismo 
é a atividade que mais se desenvolve 
no mundo. Os países e regiões que 
souberam investir no enoturismo 
desenvolveram uma virtuosa cadeia 
que alimenta um forte mercado em 
crescimento: hotelaria, gastronomia, 
passeios em contato com a natureza, 
dentre outras atividades.” Tudo isso é 
possível aqui em Grão Mogol. 

“Proporcionamos aos visitantes 
uma sofisticada experiência enogas-
tronômica e sensorial que articula e 
envolve tudo que há de melhor no 
terroir da Cordilheira do Espinhaço”, 
assegura.

O Brasil concentra 83% de todos 
os casos de dengue em países das 
Américas (América do Sul, Central 
e Norte), segundo dados da Opas 
(Organização Pan-Americana da 
Saúde). No total, as regiões registra-
ram cerca de 4,6 milhões de casos 
de dengue neste ano, o que repre-
senta um crescimento de 237% em 
comparação ao mesmo período do 
ano passado. Em 2024, o país já 
registrou mais de 3,1 milhões de 
casos prováveis da doença e 1.292 
mortes confirmadas, com outros 
1.875 óbitos em investigação.

Em levantamento realizado na 
plataforma DRG Brasil, em 25 hos-
pitais brasileiros, no período de 
janeiro de 2023 a março de 2024, 
foi contabilizado 1.054 internações 
de pacientes com dengue, que 
consumiram 3.926 dias de leito, 
com média de permanência de 3,7 
dias. Na base de dados de custos 
da Planisa (empresa com experti-
se em serviços de consultoria para 
otimização da gestão de custos), em 
igual período, cada diária custou, 
aproximadamente, R$ 898. “Por-
tanto, cada paciente com dengue 
custou, em média, para o sistema 
de saúde hospitalar, R$ 3.323. Os 
desafios da saúde no Brasil são re-
correntes e muitos têm origem na 
deficiente estrutura sanitária, o que 
ocasiona internações hospitalares 
que poderiam ser evitadas”, ressalta 
o especialista em gestão de custos 
hospitalares e diretor de Serviços 
da Planisa, Marcelo Carnielo.

Carnielo lembra que hoje, os 
processos de transição demográfica 
e epidemiológica colocaram as do-
enças crônicas como as principais 
causas de internações e consumido-
ras de recursos no sistema de saú-

de brasileiro. Segundo Ministério 
da Saúde, as doenças crônicas não 
transmissíveis (DCNTs) são a maior 
a causa de morte e adoecimento da 
população, constituindo-se uma 
epidemia no país. As DCNTs viti-
mam mais de 700.000 pessoas por 
ano no país e aproximadamente 
50% da população possuía ao me-
nos uma DCNT em 2019.

Com o envelhecimento da 
população, a tendência é que a 
incidência e prevalência destas 
patologias aumentem ainda mais. 
“Por outro lado, evidenciam-se as 
persistentes incidências de doen-
ças transmissíveis, transmitidas por 
vetores, e as causas externas, como 
a Covid-19, a atual epidemia da 
dengue, os acidentes de trânsito e a 
violência, com destaque aos homi-
cídios. As doenças infectocontagio-
sas causadas por vírus e bactérias 
são prevalentes em países pobres 
e com déficit em saneamento”, 
pontua Carnielo.  “Especialmente 
a dengue, transmitida pelo vetor 
Aedes aegypti, também transmis-
sor das febres zika e chikungunya, 
não é novidade por aqui, uma vez 
que se registrou entre 2015 e 2016, 
aumento de incidência de 95%. As 
causas são amplamente conhecidas 
e remontam a raiz da falta de abas-
tecimento de água e saneamento”, 
salienta.

Para o diretor de Serviços da 
Planisa, o futuro da saúde reside na 
capacidade do sistema de saúde de 
diminuir o custo per capita. “Para 
tal, políticas sólidas de prevenção 
e promoção da saúde tornaram-se 
imperativas, como a ampliação com 
eficiência e efetividade da atenção 
primária ou continuaremos sendo 
hospitalocêntricos”, conclui.   
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Deputada Célia Xakriabá destina 500 
mil para assistência hospitalar no HDG

A importância do exame de toque e sua 
relação com a vida sexual

SESAU promove DIA D de vacinação contra 
a gripe

A emenda parlamentar é uma 
importante ferramenta de garantia 
de recursos para diversas áreas, e 
no setor de saúde, pode propor-
cionar melhorias significativas em 
hospitais que assistem pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS), como é o 
caso do Hospital Dilson Godinho 
(HDG), em que 80% da assistência 
é destinada para os usuários do 
SUS.

Na manhã desta terça-feira 
(16/4), os diretores e o superinten-
dente do Hospital Dilson Godinho, 
Helder Leone Alves de Carvalho, 

Éder Tadeu Pinheiro Brandão e 
Antônio Cezar dos Santos, respec-
tivamente, receberam a visita de 
Edina da Silva Lapa, assessora par-
lamentar da Deputada Federal Célia 
Xakriabá (PSOL/MG).

Primeira parlamentar indígena 
da história do Congresso Nacional, 
a deputada federal, através de sua 
assessoria, veio entregar um ofício 
da emenda individual no valor de 
500 mil reais, destinada ao incre-
mento de Custeio dos Serviços de 
Assistência Hospitalar e Ambulato-
rial.

A assistência hospitalar é um 
componente essencial do sistema 
público de saúde e depende de 
ações concretas e de parcerias en-
tre governantes e legisladores com-
prometidos com a saúde da popu-
lação. Com a emenda parlamentar, 
o HDG terá condições de ampliar e 
aprimorar os serviços oferecidos a 
população.

 “O Hospital Dilson Godinho 
agradece a parlamentar pela desti-
nação da emenda, na certeza que 
o valor será empregado para a me-
lhoria na assistência aos usuários 

do Sistema Único de Saúde (SUS)”, 
destacou o diretor-presidente Hel-
der Leone Alves de Carvalho.

Edina da Silva Lapa, assessora 
parlamentar da Deputada Federal 
Célia Xakriabá (PSOL) disse que a 
verba é voltada para as questões de 
saúde, principalmente as popula-
ções indígenas e tradicionais, que 
são as mais carentes na região.

“Saúde é vida e vida é priori-
dade. A deputada Célia Xakriabá 
se comprometeu em fortalecer a 
saúde de Montes Claros, principal 
porta de entrada para o SUS na re-

gião, com especial atenção à saúde 
dos povos indígenas e tradicionais”, 
destacou a assessora parlamentar.

Esses investimentos impacta-
rão diretamente na qualidade e no 
acesso aos serviços de saúde ofere-
cidos à população. A emenda, nesse 
caso, tem o objetivo de fortalecer a 
assistência hospitalar prestada pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS).

“Essa iniciativa demonstra a sen-
sibilidade e o comprometimento 
da Deputada Federal com a saúde 
pública. É fundamental que os re-
cursos sejam utilizados da melhor 

maneira possível, de forma trans-
parente e eficiente, visando sempre 
o bem-estar e a melhoria da quali-
dade de vida da população que de-
pende do atendimento pelo SUS”, 
finalizou o diretor administrativo, 
Éder Tadeu Pinheiro Brandão.

“A emenda parlamentar é um 
instrumento prático e relevante 
nesse processo, e seu impacto posi-
tivo será sentido por todos os bene-
ficiados: pacientes, profissionais de 
saúde e comunidade em geral”, fi-
nalizou o superintendente Antônio 
Cezar dos Santos.

O ator, cantor e compositor Ja-
ckson Antunes será o narrador do 
documentário sobre a vida e obra 
do músico e luthier norte minei-

ro, Zé Côco do Riachão, um dos 
mais genuínos nomes da cultura 
popular brasileira. O filme, cuja 
produção está sendo retomada 

O exame de toque, muitas ve-
zes considerado desconfortável ou 
constrangedor, é um procedimento 
crucial na prevenção e diagnóstico 
precoce de diversas condições de 
saúde, especialmente relacionadas 
à próstata. No entanto, poucas pes-
soas reconhecem a profunda co-
nexão entre esse exame e a saúde 
sexual.

O sexólogo Renan de Paula, 
co-fundador da Dona Coelha e es-
pecialista em saúde sexual, ressal-
ta a importância de abordar essa 
questão. “Muitos homens evitam 
o exame de toque devido a preo-
cupações relacionadas à masculi-
nidade ou desconforto físico. No 
entanto, é fundamental entender 
que esse exame não apenas auxilia 

na detecção precoce de condições 
como o câncer de próstata, mas 
também pode fornecer informa-
ções valiosas sobre a saúde sexual”, 
afirma Renan.

O exame de toque permite ava-
liar a saúde da próstata, um órgão 
vital para a função sexual masculi-
na. Atualmente um homem morre a 
cada 38 minutos de câncer de prós-
tata como foi apurado pelo Inca*. 
Alterações na próstata também 
podem afetar diretamente a função 
erétil e a qualidade da vida sexu-
al. Além disso, o exame oferece a 
oportunidade de discutir questões 
relacionadas à saúde sexual com 
um profissional de saúde, o que 
pode levar a intervenções precoces 
e melhorias significativas na quali-

dade de vida.
Renan de Paula destaca a impor-

tância de normalizar a conversa em 
torno do exame de toque e enco-
rajar os homens a priorizarem sua 
saúde sexual. “É essencial que os 
homens compreendam que cuidar 
da saúde sexual não é apenas sobre 
desempenho na cama, mas também 
sobre bem-estar geral e prevenção 
de condições que podem impactar 
significativamente suas vidas”, enfa-
tiza Renan.

Portanto, ao considerar a impor-
tância do exame de toque, é crucial 
reconhecer seu papel não apenas 
na detecção precoce de condições 
de saúde, mas também na promo-
ção de uma vida sexual saudável e 
satisfatória.

No dia 13 de abril, aconteceu o 
dia D de vacinação contra a gripe 
em Pirapora, no horário de 8h às 
16:30h, nas unidades de saúde.  A 
Campanha de Vacinação contra a 
Influenza iniciou no dia 25 de mar-
ço e vai até o dia 31 de Maio para o 
grupo prioritário.

Na Estratégia de Saúde da Famí-
lia Santo Antônio e Antônio Senra, 
aproveitando a oportunidade do dia 
D de vacinação contra a influenza, 
foi criado um “Circuito dia D” foca-
do nos hipertensos e diabéticos e na 
coleta de preventivos. E uma roda 
de conversas com psicólogos.

A execução da ação foi conduzi-
da pelos residentes e toda equipe 
da unidade. “Na oportunidade con-
tamos com a presença da Farmácia 

de Minas, que mediu a glicemia dos 
diabéticos. Teve ainda cartão infor-
mativos para os diabéticos e hiper-
tensos, aferição de PA e foi oferta-
do lanches e muitas frutas durante 
todo evento. Além da participação 
da nutricionista e educadora física. 
E para agraciar mais esta ação, con-
tamos com uma cama elástica para 
as crianças que vieram vacinar e es-
tas, tiveram avaliação odontológica, 
com orientações e a presença mar-
cante do querido Zé gotinha. Todos 
aproveitaram e compartilharam 
desse momento especial de forma 
ativa e alegre”, relatou a dentista 
Ana Neri.

Segundo a profissional foram 
vacinadas aproximadamente 107 
pessoas nessa unidade, durante o 

dia D, e em torno de 140 pessoas 
participaram da ação na unidade de 
saúde do bairro Santo Antônio.

A Mobilizadora Social agradeceu 
a Ana Neri, “obrigada pela disposi-
ção e carinho por atuar como o Zé 
Gotinha, realmente foi uma campa-
nha muito gostosa de trabalhar”, 
disse a Erinalda Pereira, da Atenção 
Primária à Saúde.

“A imunização previne contra os 
vírus que geralmente começam a cir-
cular em maio, junho e julho, época 
do inverno. A campanha para prote-
ger a população, principalmente os 
idosos, as gestantes, as crianças, os 
profissionais de saúde, da educação 
e todas as pessoas que são do grupo 
prioritário é importante” explicou o 
secretário de saúde, Rafael Lana.
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Câmara presta homenagem ao Conservatório 
Lorenzo Fernandez pelo 63 anos

Unimontes busca modernização de suas ações 
por meio do Automatiza MG

O uso das redes sociais para o crescimento 
profissional em discussão 

Em sessão especial realizada na 
sexta-feira (12/4), a Câmara Mu-
nicipal de Montes Claros prestou 
homenagem ao Conservatório Esta-
dual de Música Lorenzo Fernandez 
pelos seus 63 anos de existência e 
pelos relevantes serviços presta-
dos à cidade. A iniciativa proposta 
pela vereadora Iara Pimentel (PT) 
e presidida pelo vereador Cláudio 
Rodrigues (Rede), contou com a 
presença de diretores, alunos e 
egressos do Conservatório, além de 
autoridades políticas e militares.

A vereadora Iara Pimentel desta-
cou a importância do conservatório 
para a educação e cultura em Mon-

tes Claros e no Brasil. Após traçar 
um panorama histórico da institui-
ção, a parlamentar ressaltou que 
a Câmara Municipal, com esta ho-
menagem, reconhece os relevantes 
trabalhos prestados e a significativa 
contribuição do conservatório para 
a história de Montes Claros.

A vice-presidente da Assem-
bleia Legislativa, Leninha (PT), 
parabenizou o conservatório pelo 
aniversário e a Câmara Municipal 
pela iniciativa da honraria. Sendo 
montes-clarense, ela expressou 
orgulho pelo trabalho do conser-
vatório e a importância de valori-
zar ainda mais a arte e a cultura 

na cidade. Leninha também mani-
festou o desejo de ampliar a par-
ceria existente com a instituição, 
visando levar apresentações musi-
cais às periferias e proporcionar o 
acesso de pessoas em situação de 
vulnerabilidade social à escola de 
música.

O diretor do Conservatório, 
Tony Davi Oliveira, enfatizou o 
amor e a esperança como senti-
mentos que definem a atuação da 
escola, ao oferecer oportunida-
des de aprendizagem a milhares 
de alunos sem qualquer forma de 
discriminação. Mencionando sua 
trajetória pessoal, o diretor con-

tou que, vindo de uma família de 
baixa renda, adquiriu no conser-
vatório conhecimentos que trans-
formaram suas perspectivas como 
músico e cidadão. Por isso, ele es-
pera ampliar os espaços e estru-
turas da entidade para oferecer 
as mesmas oportunidades a mais 
crianças que vivem nas periféricas 
e na zona rural, além de acolher 
alunos com deficiência.

O aluno Tácio Guimarães que 
vem, semanalmente, da cidade de 
Varzelândia para cursar o sétimo 
período de violino em Montes 
Claros, expressou sua gratidão 
por estudar no conservatório. “A 

escola me proporcionou uma vi-
são única e especial sobre a arte 
e uma nova forma de entender a 
música e a vida como um todo”, 
afirmou o estudante.

Durante o evento, houve apre-
sentações musicais do Coral Wal-
dir Pereira, além da entrega de 
homenagem aos diretores e de 
certificados de reconhecimento, 
por iniciativa do Conservatório, 
às pessoas que contribuíram para 
a história da instituição. O presi-
dente da Mesa encerrou a sessão 
reiterando o compromisso dos 
vereadores com o incentivo à arte 
e à cultura da cidade.

SOBRE O CONSERVATÓRIO

O Conservatório de Música Lo-
renzo Fernandez foi fundado em 
14 de março de 1961, em Montes 
Claros, pela professora Marina He-
lena Lorenzo Fernandez Silva. Em 
março de 1962, foi estadualizado 
pelo governador Magalhães Pinto 
e pelo Secretário da Educação Os-
car Dias Corrêa. Atualmente, aten-
de gratuitamente a mais de quatro 
mil alunos em Montes Claros e ci-
dades vizinhas, oferecendo cursos 
de musicalização, instrumentos, 
teatro/dança, artesanato e dese-
nho/pintura. (CÁSSIA SOARES)

O Governo de Minas lançou o 
Automatiza.MG. Trata-se de um pro-
jeto inovador, que usa tendências de 
tecnologia e soluções de inteligência 
artificial para automatizar processos 
na administração pública.  A iniciativa, 
proposta pela Secretaria de Estado de 
Planejamento e Gestão (Seplag), tem 
como objetivo a melhoria do trabalho 
dos servidores, para que eles possam 
dedicar mais tempo a atividades estra-
tégicas, aprimorando cada vez mais a 
prestação de serviço aos cidadãos.

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) está inserida 
no Programa Automatiza MG e vai 
adotar inovações que visam a moder-
nização de suas atividades e a melho-
ria do atendimento à comunidade 
acadêmica.  O diretor de Tecnologia 
da Informação da Unimontes, Edu-
ardo Diniz, participou da solenidade 
do lançamento do Automotiza.MG, 
realizada no dia 9 de abril, Auditório 
JK, na Cidade Administrativa, em Belo 
Horizonte, contou com participação 
do governador Romeu Zema e da se-
cretária de Estado de Planejamento e 

Gestão, Luísa Barreto.
O responsável pela DTI da Uni-

montes ressalta que o programa “via-
bilizará a utilização de ferramentas de 
tratamento de dados em larga escala, 
automação de processos por meio de 
robôs digitais, aplicação de inteligên-
cia artificial e outras ferramentas de 
planejamento e otimização voltadas 
para a administração pública”.

Nesse sentido, as ações também 
serão implementadas na Universida-
de Estadual de Montes Claros. “Serão 
avaliados os robôs que já estão dispo-
nibilizados nas bibliotecas do site Au-
tomatiza Minas e executados alguns 
projetos de testes. Em seguida, a par-
tir de um trabalho de mapeamento de 
fluxos que já vem sendo realizado pela 
Pró-Reitoria de Planejamento, Gestão 
e Finanças (PRPGF) localizar tarefas 
repetitivas ou complexas e que po-
dem ser auxiliadas pela automação 
e inteligência artificial, desenvolver 
as ferramentas apropriadas, monito-
rar e avaliar os resultados”, explica 
Eduardo Diniz. 

Segundo ele, a previsão é de que 

os pilotos sejam executados e os 
primeiros robôs da Unimontes em 
operação ainda neste semestre.

O diretor da DTI/Unimontes 
destaca que, ao participar do lan-
çamento do Programa Automatiza 
MG, buscou maior aproximação 
com o Laboratório de Inovação em 
Governo - LAB.MG, uma iniciativa 
conjunta da Seplag e da Fundação 
João Pinheiro - FJP.  “A Unimontes 
estreitou laços com o LAB.MG no 
intuito de fortalecer as iniciativas e 
parcerias em inovação, inteligência 
artificial e otimização de processos 
na gestão pública”, destaca o diretor 
Eduardo Diniz. 

“O laboratório prega que a ino-
vação é fundamental para o setor 
público e que os desafios podem 
ser resolvidos de maneira diferen-
te, sendo, portanto, um laboratório 
de inovação em governo, propor-
cionando um espaço criativo para 
criar ideias inovadoras diretamente 
na administração pública”, afirma o 
diretor de Tecnologia da Informação 
da Unimontes.

A influência das redes sociais 
na carreira profissional.  Este tema 
será discutido no 2º Fórum de En-
sino Técnico – Fetec, do Centro de 
Educação Profissional e Tecnológica 
(CEPT), vinculado à Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes), que acontecerá no perío-
do de 24 a 26 de abril.  O evento 
será promovido pelo CEPT, por 
meio da Escola Técnica de Saúde 
(ETS).

O fórum acontecerá na sede do 
CEPT Unimontes, na rua Coronel 
Celestino, 65, no Centro de Montes 
Claros. As discussões serão voltadas 
aos mais de 300 alunos cursos téc-
nicos e profissionalizantes da Escola 
Técnica de Saúde e do CEPT, sen-
do eles:  Técnico em Enfermagem, 
Equipamentos Biomédicos, Admi-
nistração, Gerência em Saúde - pre-
sencialmente e, ainda aos matricu-
lados nos cursos de Saúde Bucal, 
Fruticultura e Técnico em Zootecnia 
- remotamente.

A iniciativa visa abordar o im-
pacto das redes sociais na carreira 
profissional, orientar os alunos 
sobre como utilizar as plataformas 

de forma estratégica para atingir 
seus objetivos, oferecer dicas e fer-
ramentas para construir uma marca 
pessoal online eficaz, promover o 
networking entre alunos e profissio-
nais. Objetiva ainda estimular o diá-
logo e a reflexão sobre o papel das 
redes sociais na carreira e capacitar 
os participantes para lidar com a 
disseminação de informações falsas.

A cerimônia de abertura está 
marcada para o dia 24 de abril, às 
8 horas. Na oportunidade, será feita 
apresentação do 2º Fetec e seus ob-
jetivos, com ênfase na importância 
da temática em debate para os alu-
nos dos cursos técnicos.

 “O Fetec é um fórum enri-
quecedor e inspirador, onde os 
participantes poderão explorar 
o potencial das redes sociais de 
forma estratégica em suas futuras 
trajetórias profissionais”, afirma o 
diretor do CEPT, professor Otávio 
Henrique Oliveira Macedo.

Ele salienta que, durante o 
encontro, os alunos dos cursos 
técnicos terão acesso às diversas 
atividades complementares que 
objetivam a oportunidade de ne-

tworking, ampliar conhecimentos 
e o crescimento profissional com 
o uso eficiente das redes sociais.

Na programação do 2º Fetec es-
tão previstas mesas redondas com 
enfoque na construção e otimiza-
ção do tempo gasto pelos alunos 
nas redes sociais. A proposta é 
possibilitar aos alunos um bate-
-papo com influenciadores digitais 
renomados, que compartilharão 
suas experiências e visões sobre 
as possibilidades e desafios do 
mundo digital e proporcionando 
perspectivas sobre o cenário atual 
da carreira digital.

A meta é que ao final do Fó-
rum, os participantes estejam 
capacitados para: compreender o 
impacto das redes sociais na car-
reira profissional; criar e gerenciar 
sua marca profissional online de 
forma estratégica; utilizar as re-
des sociais para buscar oportuni-
dades de emprego e networking; 
gerenciar sua reputação online de 
forma positiva e segura e empre-
ender na área digital, utilizando as 
redes sociais como ferramenta de 
marketing e vendas.
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Universidade marca presença em lançamento de programa de automação 

Assunto é tema do 2º Fórum de Ensino Técnico do CEPT/Unimontes
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Abril Verde e Azul é realizado na 
Santa Casa com vasta programação 

No Bico da Águia estreia na Rede Gazeta 
Norte Mineira

Montes Claros terá Semana Municipal da 
Literatura 

Inaugurada nova escola de Educação 
Infantil no Grande Delfino

Na última semana, a Santa 
Casa Montes Claros realizou uma 
programação especial em come-
moração ao Abril Verde, mês de 
prevenção ao acidente de traba-
lho, e Abril Azul, mês de cons-
cientização sobre o autismo.

Com uma variedade de ativida-
des e iniciativas, os funcionários 
puderam conferir uma exposição 
de Equipamentos de Proteção 
Individual (EPIs) na Área de Con-
vivência Dr. Paulo Denucci; além 
disso, eles responderam enquetes 
temáticas. Paralelamente, foi rea-
lizada uma campanha de vacina-
ção, na qual foi possível atualizar 
o cartão de vacina com imunizan-
tes para Influenza, Hepatite B e 
Dt (difteria e tétano adulto). 

Outro destaque do evento fo-
ram as Oficinas de Bem Viver, re-
alizadas nos dias 9 e 10 de abril 
no Centro de Desenvolvimento 
Humano (CDH). Com turnos 
diurnos e noturnos, as oficinas 
proporcionaram momentos de 
aprendizado e interação e con-
taram com a presença de psicó-
logos, fisioterapeutas e nutricio-

nistas. Os participantes tiveram a 
oportunidade de se envolver em 
dinâmicas e receber orientações 
profissionais sobre como promo-
ver um estilo de vida mais sau-
dável e equilibrado. A atividade 
contou com a parceria do Espaço 
Família. 

Além disso, no dia 11 de abril, 
uma blitz envolvendo a Comissão 
Interna de Prevenção de Aciden-
tes (CIPA) e a Brigada de Emer-
gência percorreu os setores do 
hospital, reforçando a importân-
cia da segurança no ambiente de 
trabalho e a prontidão para lidar 
com situações de emergência.

“O sucesso dessas iniciativas 
só foi possível graças ao enga-
jamento e participação ativa de 
todos os envolvidos. Ao promo-
ver a segurança no trabalho e a 
conscientização sobre o autismo, 
a ação demonstra o compromis-
so da Santa Casa com valores 
fundamentais de inclusão, saúde 
e bem-estar para todos os seus 
membros”, afirma o superinten-
dente do hospital Maurício Sérgio 
Sousa e Silva. (Ana Paula Paixão)

O podcast “No Bico da Águia” 
está estreando na Rede Gazeta 
Norte Mineira, proporcionando 
aos telespectadores de Montes 
Claros e região a oportunidade 
de acompanhar um dos progra-
mas mais destacados da mídia 
regional. Apresentado por André 
Águia, conhecido por suas múl-
tiplas habilidades como cantor, 
apresentador, jornalista e publici-
tário, o podcast chega à TV aberta 
com sua segunda temporada.

O programa traz entrevistas 
exclusivas com convidados de 
diversas áreas da sociedade, in-

cluindo cultura, economia e po-
lítica, entre outras. As conversas 
são inteligentes e sutis, revelan-
do as trajetórias dos entrevista-
dos com bom humor e surpresas 
inusitadas.

André Águia, que já esteve à 
frente do programa “República” 
na antiga TV Gereis, apresenta 
uma segunda temporada do pod-
cast com uma incrível diversidade 
de entrevistas. Destacam-se figu-
ras como o premiado Téo Aze-
vedo, a musicista Antonieta Sil-
vério, o vice-prefeito Guilherme 
Guimarães e o poeta do Clube da 

Esquina, Murilo Antunes.
A estreia na Rede Gazeta Nor-

te Mineira está marcada para a 
próxima terça-feira, às 21h. Na 
entrevista de estreia, o programa 
receberá um dos maiores bateris-
tas do Brasil, o professor Dr. da 
Unimontes, Marco Neves, que 
também possui uma trajetória no 
rock nacional.

Não perca a estreia do “No 
Bico da Águia” na Gazeta Norte 
Mineira, prometendo trazer con-
teúdo diversificado e entrevistas 
interessantes para os espectado-
res da região.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros aprovou, em reunião ordiná-
ria nesta terça-feira (16/04), quatro 
projetos, entre eles o de número 
60, de autoria do vereador Cláudio 
Rodrigues (Cidadania), que institui 
a Semana Municipal da Literatura, a 
ser realizada, anualmente,  quando 
da comemoração do Dia Mundial do 
Livro, 23 de abril.

O vereador explica que o projeto 
tem por objetivo contribuir para a 
formação de cidadãos críticos, parti-
cipativos e protagonistas da sua pró-
pria história, por meio da realização 

de eventos ou seminários de leitura 
de obras literárias; divulgação da im-
portância da literatura para a geração 
presente e futura na construção de 
uma percepção crítica do sujeito em 
relação a si e à sociedade; promoção 
de ações voltadas a propiciar a inte-
ração com o livro/texto literário, re-
conhecendo-o e valorizando-o como 
uma fonte de múltiplas informações 
e entretenimento. 

“Também será realizada a integra-
ção dos escritores locais às práticas de 
letramento nas escolas, fomentando a 
produção e a divulgação da literatura 

local; e a ampliação do repertório li-
terário e estabelecimento de relações 
com a literatura local, sem prejuízo 
de acesso à literatura de outras épo-
cas/lugares, de modo a possibilitar a 
intertextualidade”, informa Cláudio 
Rodrigues. 

UTILIDADE PÚBLICA 

Dois projetos de lei que conce-
dem título declaratório de utilidade 
pública também foram aprovados: 
o de nº 56 ao Grupo Escoteiro Dar-
cy Ribeiro, de autoria do vereador 

Igor Dias (União); e o de nº 61 à 
Associação de Desenvolvimento 
dos Moradores e Amigos do bairro 
Major Prates, de autoria da vice-pre-
sidente da Casa, vereadora Maria 
Helena Lopes (MDB).

HOMENAGEM 

Por fim, foi aprovado o projeto 
de Resolução nº 17, de autoria da 
vereadora Professora Iara Pimentel 
(PT), que concede o Título de Ci-
dadã Benemérita à Sônia Gomes de 
Oliveira.

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Educação, promoveu uma 
grande festa na noite dessa segun-
da-feira, 15, para entregar mais 
uma escola de Educação Infantil. A 
comunidade do Grande Delfino se 
reuniu para receber o novo Cen-
tro Municipal de Educação Infantil 
(CEMEI) Professora Lúcia Pimenta 
Magalhães, em uma concorrida so-
lenidade que contou com a presen-
ça do prefeito Humberto Souto, do 
vice-prefeito Guilherme Guimarães, 
vereadores, secretários, servidores 
municipais, familiares daquela que 
deu nome ao local, além da co-
munidade escolar, tudo ao som da 
Banda de Música da Polícia Militar.

Localizada na rua Neco Delfino, 
no bairro Delfino Magalhães, a nova 
escola teve suas obras iniciadas ain-

da em 2014, sendo aguardada com 
ansiedade pela comunidade esco-
lar. O novo prédio é uma Creche 
Pró-infância Tipo B Padrão Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE). Após desistência 
por parte da construtora, a obra fi-
cou parada por muito tempo. 

Em seu discurso, o prefeito 
Humberto Souto lembrou de quan-
do decidiu que o Município assumi-
ria e finalizaria a obra, realizando 
para isso um novo processo licita-
tório, com o objetivo de recuperar 
o que havia sido danificado pela 
ação do tempo e concluir o que 
faltava. Para a conclusão da obra 
foram investidos recursos da ordem 
de R$ 1,7 milhão, provenientes 
do Tesouro Municipal. “Depois de 
quase 10 anos, finalmente estamos 
tendo a honra de desfrutar de um 

momento como este, de entregar 
mais uma obra para nossa cidade. 
E uma obra para o setor que é o 
mais importante da Administração 
de qualquer cidade, que é a edu-
cação. É realmente um momento 
de grande alegria para mim, como 
prefeito, mas principalmente como 
cidadão”, destacou em sua fala. 

Com capacidade para atender 
400 crianças de 3 a 5 anos de idade, 
o CEMEI é constituído de oito salas 
de aula especialmente preparadas 
e com todas as instalações neces-
sárias para atendimento ao Ensino 
Infantil. O prédio conta com bloco 
pedagógico, biblioteca, sala de re-
cursos e salas de multiuso, áreas de 
administração e de serviços, além 
do pátio e uma grande área aber-
ta. “Como a demanda era muito 
grande, os estudantes já estavam 

frequentando as aulas, desde feve-
reiro, no CEMEI Professora Idoleta 
Maciel, no bairro Santo Antônio. 
Agora, eles foram transferidos para 
o novo prédio, e novas vagas foram 
abertas para receber as crianças que 
aguardavam no cadastro escolar”, 
explicou a secretária municipal de 
Educação, professora Rejane Veloso 
Rodrigues.

Em seu pronunciamento, o vi-
ce-prefeito Guilherme Guimarães 
ressaltou o compromisso da gestão 
municipal com a comunidade do 
Grande Delfino. “Já foram várias 
obras para essa região, em todas as 
áreas, e aqui eu destaco a constru-
ção de cinco novos CEMEIs, a am-
pliação da escola municipal Jason 
Caetano e a reforma e ampliação 
do Pronto Atendimento Alpheu de 
Quadros, possibilitando levar os 

equipamentos públicos necessários 
para onde a comunidade está, pro-
movendo cidadania e qualidade de 
vida para a população”, ressaltou.

O padre Pedro Henrique Nunes, 
pároco da Paróquia Nossa Senhora 
de Fátima, disse que a inauguração 
do CEMEI marca a alegria de uma 
esperança realizada dos morado-
res do Grande Delfino. “Era uma 
obra muito ansiada, e agradeço em 
nome dos moradores do bairro a 
todos que se empenharam para 
a conclusão dessa obra, de forma 
especial à Prefeitura, pelo compro-
metimento com o bem comum, 
com a qualidade de vida da popu-
lação e, sobretudo, pela responsa-
bilidade na aplicação dos recursos 
públicos, ao não permitir que essa 
obra se perdesse pela ação do tem-
po e, principalmente, por concluir 

e fazer a entrega de uma escola 
bem equipada e com as condições 
adequadas para atender as nossas 
crianças”, reconheceu.

HOMENAGEM

O CEMEI recebe o nome da 
Professora Lúcia Pimenta Maga-
lhães, que foi uma das primeiras 
moradora do bairro Delfino Ma-
galhães. Lúcia Pimenta foi profes-
sora e diretora da Escola Estadual 
Delfino Magalhães, ainda nos 
seus primeiros anos de fundação, 
sendo muito amada pela comu-
nidade escolar do Grande Delfi-
no. A professora Lúcia Pimenta 
Magalhães faleceu aos 85 anos 
e deixou filhos e netos, além de 
um imenso legado afetivo e social. 
( JERUSIA ARRUDA)

    PREFEITURA DEU FIM À ESPERA NO DELFINO
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Adolescente é agredido e amarrado 
durante um assalto, em Francisco Sá

PRF encontra 
cocaína em caminhão 
acidentado, na BR-251

Jovem morre após 
acidente entre carro e 
moto

Carro avaliado em R$350 
mil, é furtado em SP e 
encontrado

Dono de bar, de 73 anos, é agredido e 
roubado em Montes Claros

Na noite de Segunda-Feira (15), um adolescente de 14 
anos foi agredido e deixado amarrado durante um assalto 
em sua própria casa, no município de Francisco Sá-MG. 

De acordo com a Polícia Militar, o menor contou em 
depoimento que por volta das 21h foi surpreendido por 
dois homens de rostos cobertos, que invadiram a sua casa 
anunciando um assalto. Os bandidos estavam armados 
com um facão e utilizaram um cabo de madeira para 
agredir a vítima, com golpes na cabeça. Em seguida, 
amarraram o adolescente em uma cadeira e o obrigou a 
entregar o celular e repassar a senha.

Logo após os homens reviraram a casa e o quarto da 
mãe do menor, onde encontraram e furtaram R$ 3 mil, 
um cordão de ouro e diversas bijuterias.

A polícia Militar também recolheu informações de 
testemunhas para investigação, vizinhos relataram te-
rem visto dois homens nas proximidades da casa, horas 
antes do crime. 

A PM informou que os criminosos já foram identifica-
dos, no entanto, ainda não foram presos.(Élid Noronha)

Na segunda-feira (15) Ocorreu 
um incidente entre dois veículos, 
próximo ao município de Padre 
Carvalho-MG. Um caminhão acabou 
despencando por uma ribanceira de 
quatro metros após colidir com uma 
carreta. O motorista foi resgatado e 
levado ao hospital de Salinas com 
ferimentos e cortes.

A primeira impressão foi de que o 
caminhão pertencia a um frigorífico 
e transportava frango congelado, no 
entanto ao verificar estragos e se ha-
via mais vítimas no local do acidente, 
militares foram surpreendidos ao 
encontraram um tablete de cocaína. 
Ao investigarem, foi encontrado um 
fundo falso no caminhão, a Polícia 

Rodoviária Federal informou que fo-
ram apreendidos duzentos quilos de 
pasta base de cocaína.

Inicialmente, PM fez a escolta do 
motorista no hospital, logo após a 
polícia Penal assumiu a função. O 
motorista foi preso e a ocorrência 
mobilizou a Polícia Militar e o Corpo 
de Bombeiros. (Élid Noronha)

No final da tarde de Segunda-
-Feira (15), ocorreu um trágico aci-
dente na cidade de Montes Claros, 
na Avenida João Luiz De Almeida, 
no bairro Vila Guilhermina. Infe-
lizmente um jovem de apenas 19 
anos de idade não resistiu e veio 
a óbito.

De acordo com informações da 
Polícia Militar, o jovem não possuía 
habilitação, no entanto conduzia a 
moto. Testemunhas afirmaram que 
o jovem trabalhava como entrega-

dor e morava no bairro Maracanã.
O subtenente Edilson Dias, in-

formou:
-”Segundo informações, o con-

dutor da motocicleta transitava 
pela rua Bocaiúva e, ao acessar a 
avenida Doutor João Luiz de Al-
meida, perdeu o controle direcio-
nal vindo a colidir com o veículo 
que se encontrava parado, aguar-
dando o semáforo abrir”

Ainda de acordo com a Polícia 
Militar, o jovem faleceu antes mes-

mo da chegada da PM e do SAMU 
ao local, testemunhas presentes no 
local no momento do acidente afir-
maram que tentaram reanimá-lo, 
no entanto não obtiveram sucesso. 

Após os procedimentos reali-
zados pela perícia da Polícia Civil 
no local do acidente, o corpo foi 
liberado para o Posto Médico-Le-
gal. Durante esse processo, parte 
da avenida teve sua circulação 
parcialmente interrompida. (Élid 
Noronha)

Avaliado em quase R$ 350 mil, 
um carro furtado foi apreendido 
em um cerco feito por policiais 
militares na MGC-122, em Espi-
nosa, na segunda-feira (15). Um 
homem foi preso.

Segundo as informações da 
Polícia Militar Rodoviária, a ope-

ração foi montada após informa-
ções de que o veículo seguia de 
São Paulo, onde foi subtraído, 
para a Bahia.

Ainda de acordo com a PMRv, 
o motorista do automóvel contou 
que o entregaria em Guanambi. 
Durante levantamentos, os poli-

ciais descobriram que o homem 
apontado como destinatário do 
carro já foi preso por clonagem 
de carros de luxo.

A ocorrência foi encaminhada 
para a delegacia da Polícia Civil de 
Espinosa. O veículo foi removido 
para um pátio. (G1)

Um dono de um bar, de 73 anos, 
foi agredido com um engradado de 
cerveja e derrubado no chão duran-
te um roubo em Montes Claros. Um 
homem foi preso.

Segundo informações divulgadas 
pela Polícia Militar nesta segunda-

-feira (15), o proprietário contou 
que estava em sua casa, na Vila Gui-
lhermina, quando ouviu um barulho 
vindo do comércio. Ele se levantou 
e foi ver o que era e, ao chegar na 
porta que liga a residência ao esta-
belecimento, se deparou com um 

assaltante pegando vários maços de 
cigarro.

Ainda de acordo com o relato do 
idoso, ao vê-lo, o criminoso o agre-
diu e pegou um engradado de cerve-
ja para machucá-lo. Após derrubá-lo 
no chão, pulou o muro e fugiu a pé.

Conforme a PM, durante as bus-
cas, os militares identificaram um 
suspeito, de 21 anos. Além de estar 
com alguns cigarros roubados, ele 
foi reconhecido pela vítima. O rapaz 
foi levado para a delegacia da Polícia 
Civil.
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CIMAMS reforça o pedido pela pavimentação 
de Curral de Dentro a Mirandópolis

Gestão superior da Unimontes lamenta morte 
do ex-deputado Cleuber Carneiro

PIRAPORA é a 2° Cidade Mineira a iniciar a 
operação do Programa REDESIM +LIVRE

Câmara recorre ao Senado federal por DPVAT 
facultativo

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene – CIMAMS, representado 
pelo presidente Valmir Morais de 
Sá, prefeito de Patis, aproveitando 
as presenças do ao procurador-
-geral do Estado, Jarbas Soares 
Júnior e o diretor-geral do DER-
-MG, Rodrigo Tavares, no último 
dia 04/04), em Curral de Dentro, 
reforçou o pedido pela viabilidade 
da pavimentação da rodovia que 
liga o município a Mirandópolis e 
a revitalização da lagoa, que tem 
previsão de investimentos de R$ 
1,1 milhão. 

Sobre a obra de pavimentação 
ligando Curral de Dentro a Miran-
dópolis, o diretor-geral do DER-
-MG, Rodrigo Tavares ressaltou que 
foi necessário refazer toda parte de 
estudo ambiental, de jazida, e de 
drenagem e isto acabou gastando 
um tempo maior do que se previa 
anteriormente, pois o projeto exis-
tente já estava antigo e desatualiza-
do. Entretanto, afirmou que ainda 
neste mês, o projeto estará conclu-
ído e licitável. 

O procurador- procurador-geral 
do Estado, Jarbas Soares Júnior se 
mostrou interessado em ajudar na 
realização desta obra e anunciou o 
investimento do Ministério Público 
em outro projeto, a revitalização da 
lagoa de Curral de Dentro. Junta-
mente com o prefeito Adaildo Ro-
cha, o Tampinha, e o presidente do 
CIMAMS, Valmir Morais, foi conhe-
cer a lagoa. 

“O projeto foi apresentado ao 
MP para restaurar a lagoa e melho-
rar o meio ambiente, para que a po-
pulação usufrua deste bem tão pre-
cioso. O MP recupera o dinheiro 
público desviado de alguma forma, 
revertendo através dos fundos e 
com a participação social os recur-
sos são direcionados em projetos 
sociais que ajudam os municípios.”  

O presidente do CIMAMS, Val-
mir Morais destacou a importância 
da obra de pavimentação dos 20 
km, de Curral de Dentro a Miran-
dópolis para encurtar distâncias e 
ajudar no escoamento da produ-
ção. “Esta proximidade de Curral 
de Dentro com MP, através do pro-

curador-geral Jarbas Soares e do 
diretor-geral do DER-MG, é impor-
tante para que este sonho acalenta-
do por anos, enfim, se torne reali-
dade. O CIMAMS partilha desta luta 
com o companheiro Tampinha, que 
faz parte da nossa diretoria e de to-
dos os municípios circunvizinhos 
da microrregião do Alto Rio Pardo, 
pois esta obra quando finalizada irá 
beneficiar a todos,” afirmou.

CIDADÃO HONORÁRIO

No dia 4 de abril, a Câmara 
Municipal de Curral de Dentro 
realizou sessão especial para ho-
menagear com Título de Cidadão 
Honorário, o procurador- procura-
dor-geral do Estado, Jarbas Soares 
Júnior e o diretor-geral do DER-
-MG, Rodrigo Tavares. A solenidade 
contou ainda, com as presenças do 
prefeito Adaildo Rocha, o deputado 
Arlen Santiago, o presidente do CI-
MAMS, Valmir Morais, vereadores e 
diversas autoridades políticas, mili-
tares e empresariais da região. (Ar-
thur Amorim Júnior)

O ex-deputado (estadual e fe-
deral) Cleuber Brandão Carneiro, 
de 84 anos, faleceu nesta segunda-
-feira (15/04), em Belo Horizonte, 

onde estava internado. O corpo 
será velado a partir das 12 horas 
desta terça-feira (16/04), em Januá-
ria, onde acontecerá o sepultamen-

to no cemitério local, às 9 horas 
desta quarta-feira (17/04).

A gestão superior da Universida-
de Estadual de Montes Claros (Uni-

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Agricultura, 
Emprego e Renda (SEDEARE) 
tem realizado mais uma melhoria 
para os empresários de Pirapora.

Nesta quarta – feira (10/04) 
foi colocado em operação o sis-

tema REDESIM+LIVRE que visa 
agilizar a abertura de novas em-
presas através da integração de 
processos. A reunião foi realiza-
da na ACIAPI-CDL com os conta-
dores e profissionais da área con-
tábil para passar detalhes sobre o 
Programa.

O secretário da SEDEARE, Hé-
lio Junior, explicou os benefícios 
de Pirapora contar com esse pro-
jeto.

“Com a implantação da REDE-
SIM + LIVRE continuamos com 
o nosso trabalho de melhoria 
de ambiente de negócios, agora 

as novas empresas poderão ser 
abertas em segundos, de acordo 
com o seu grau de risco. Pirapora 
passa a ser a 2° cidade mineira 
a colocar em funcionamento esta 
integração. Agradecemos a equi-
pe da Sala Mineira do Empreen-
dedor de Pirapora, o Setor de Tri-

butação do Município, SEBRAE, 
JUCEMG, Vigilância Sanitária e 
ao Corpo de Bombeiros, parcei-
ros que apoiam todas as ações 
de desenvolvimento sustentável” 
comentou o secretário Hélio.

Participou da reunião o pre-
sidente da Câmara de Dirigentes 

Lojistas (CDL) e do Sindcontábil, 
Tiago Honorato. O lançamento 
oficial do programa REDESIM 
+ LIVRE será no dia 23 de Abril 
ás 14:30h no Centro de Conven-
ções, a prefeitura convida toda 
população e empresários para 
participar.

Durante a reunião ordinária nes-
ta terça-feira (16/4), os vereadores 
aprovaram dois requerimentos que 
diz respeito ao Seguro Obrigatório 
para Proteção de Vítimas de Aci-
dentes de Trânsito (SPVAT), antigo 
DPVAT. Um, de autoria do vereador 
Rodrigo Cadeirante (Rede), solicita o 
envio de ofício aos senadores por Mi-
nas Gerais, Rodrigo Pacheco, Carlos 
Viana e Cleitinho Azevedo para que o 
Senado altere o texto de lei aprovado 
pelos deputados federais, através de 
emenda ao PL, que torne o Seguro 
DPVAT facultativo.

O outro, do vereador Igor Dias 
(União), na forma de Moção de 

Repúdio, é dirigida à Câmara dos 
Deputados em relação à volta da co-
brança obrigatória do seguro DPVAT. 
O parlamentar considera que a deci-
são “representa um grave retrocesso 
e um desrespeito às necessidades e 
interesses da população brasileira”.

Demais requerimentos aprovados

A vereadora Ceci Protetora (PRD) 
apresentou requerimento que solici-
ta ações, regulamentos e normativas 
que estabeleçam as etapas e ações 
necessárias a implementação da 
substituição gradual da tração ani-
mal, conforme estabelecido no Plano 

Municipal de Gestão Integrada de Re-
síduos Sólidos (PMGIRS) de Montes 
Claros.

O anteprojeto do Decreto Munici-
pal que regulamenta a concessão de 
gratificação de produtividade indivi-
dual para os servidores ocupantes 
dos cargos de agente comunitário de 
saúde e de combate às endemias foi 
o tema do requerimento do vereador 
Cláudio Rodrigues (Rede).

Requerimento da vereadora Gra-
ça da Casa do Motor (União) solicita 
aquisição ou contratação de veículo 
para a Secretaria de Agricultura que 
irá conduzir os operadores que tra-
balham na linha de frente na zona 

rural de Montes Claros.
A troca das lâmpadas comuns por 

lâmpadas de LED, na Comunidade 
de Vaca Morta foi o pedido do vere-
ador Reinando Carrapicho (PSD). 
A vereadora Maria Helena solicita a 
construção de uma academia ao ar 
livre na praça do bairro Chiquinho 
Guimarães.

O vereador Elair Gomes (MDB) 
solicita a instalação de faixa elevada 
na rua Dolamita, entre os números 
360 ao 509, no bairro Santa Lúcia. A 
instalação de placa de sinalização e 
quebra-molas na rua Marcos Ribeiro, 
próximo ao nº475, no bairro Santos 
Reis foi a solicitação do vereador Rai-

mundo do INSS (PDT).

Sessão de homenagem

Entre os requerimentos aprova-
dos, quatro são destinados à sessão 
de solene. Um deles, do vereador 
Daniel Dias (PC do B), presta ho-
menagem ao Dia Municipal do Mo-
vimento Estudantil. O evento acon-
tece no dia 24/4, às 19h, na Câmara 
Municipal.

No dia 8/5, às 19h, acontece 
sessão em comemoração ao aniver-
sário de um ano de instalação do 
Conselho Nacional dos Profissio-
nais da Beleza em Montes Claros. 

O requerimento é de iniciativa do 
vereador Stalin Cordeiro (Pode).

Outro requerimento, da verea-
dora Professora Iara Pimentel (PT), 
presta homenagem no dia 22/5, às 
8h, aos 60 anos das licenciaturas - 
Área de Ciências Humanas da Uni-
versidade Estadual de Montes Cla-
ros (Unimontes).

A Câmara Municipal concede 
ainda título de cidadão honorário 
ao empresário da construção ci-
vil Paulo Sérgio Alves Dourado. A 
sessão que acontece no dia 24 de 
maio, a partir das 19h é uma pro-
posição do vereador Soter Magno 
(PSD). (Stênio Aguiar)

O ex-deputado (estadual e federal) tinha de 84 anos e era benfeitor da Unimontes e faleceu 
nesta segunda-feira

montes) divulgou nota de pesar 
pelo falecimento do ex-deputado 
Cleuber Brandão Carneiro, ben-
feitor da instituição. Na nota, as-
sinada pelo reitor da Unimontes, 
professor Wagner de Paulo Santia-
go, é ressaltada a contribuição do 
ex-parlamentar ao ensino supe-
rior do Norte de Minas ao longo 
de sua vida pública.

“Profundamente consternados, 
reitor, vice-reitor, demais inte-
grantes da gestão superior, profes-
sores, servidores técnico-adminis-
trativos e acadêmicos lamentam a 
inestimável perda e reconhecem 
a elevada contribuição oferecida 
pelo parlamentar ao desenvol-
vimento do ensino superior do 
Norte de Minas, especialmente em 
Januária, sendo um grande benfei-
tor para a instalação e consolida-
ção do campus da Unimontes no 
município”, diz a mensagem.

Na nota, é lembrado que o ex-
-deputado Cleuber Brandão Car-
neiro teve destacada participação 
no processo de transformação da 

antiga Fundação Norte Mineira de 
Ensino Superior (FUNM) na atual 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), por meio da 
Constituição Mineira, promulgada 
em 15 de setembro de 1989.

Após a estadual e o reconhe-
cimento federal da instituição 
superior, ele atuou efetivamente 
na expansão das ações da Uni-
versidade para fora de sua sede, 
especialmente, especialmente, 
em Januária, onde contribuiu na 
articulação para a transferência de 
área da Codevasf para a instalação 
do campus da Unimontes naquele 
município. Destinou recursos de 
emenda parlamentar para a cons-
trução do prédio de três andares 
para sediar os cursos do Campus, 
além da estrutura do Laboratório 
do Exercício do curso de Educa-
ção Física e da estrutura do Cen-
tro de Arte, Cultura, Música e Tu-
rismo Professora Zizi Aquino.

Na nota é lembrado ainda que, 
entre outras ações, o ex-deputado 
ajudou a viabilizar junto ao Minis-

tério das Comunicações a conces-
são da Rádio Universitária (101,1 
FM) à Fundação de Apoio ao De-
senvolvimento do Norte de Minas 
(Fadenor).

“O ex-deputado Cleuber Bran-
dão escreveu seu nome, de forma 
indelével, na criação e na história 
de expansão da Unimontes no 
Norte de Minas. A nossa gratidão 
e nossas mais sinceras manifesta-
ções de sentimento à família enlu-
tada”, conclui a nota.

CARREIRA

Cleuber Brandão Carneiro foi 
vereador e prefeito de Januária na 
década de 1970 e exerceu cinco 
mandatos de deputado estadual 
(1979 a 1998) e dois mandatos 
na Câmara Federal (1999 a 2007). 
Também advogado, professor e 
produtor rural, com base eleitoral 
no Norte de Minas, Cleuber Car-
neiro teve atuação destacada na 
Assembleia Legislativa, da qual foi 
vice-presidente (1989/1990).
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Padre Zezo se espanta com a revelação de Tia Salete e Juquinha. Marcelo desperta do 
susto e afirma à família Leonel que teve uma visão e que deve se casar com Quinota. Padre 
Zezo visita o prefeito Sabá Bodó e sua esposa Nivalda. Nastácio admira Esperança. Marcelo 
pede a mão de Quinota em casamento. Zé Beltino acredita que Marcelo conversou com 
Nossa Senhora. Zefa Leonel expulsa Marcelo de sua casa e proíbe Quinota de sair. Zefa 
Leonel constata que Quinota fugiu.

Tom tenta acalmar Paulina. Pudim é encontrado. Brenda culpa Paulina pelo que 
aconteceu com o neto. Andrômeda tem uma ideia para atrapalhar o jantar entre Chi-
cão e Sheila, e pede ajuda a Júpiter. Guto teme que Lupita se afaste dele. Plutão tenta 
ajudar Nicole. Paulina repreende Odair. Jéssica tenta se reaproximar de Electra.

RESUMO DE Novelas
Dona Patroa implora para Sandra não afrontar o pai e retornar a Salvador. Buba diz 

a Venâncio que ele precisa aceitá-la para que os dois consigam levar o relacionamen-
to adiante. Dona Patroa fica incrédula quando Sandra lhe convida para morar com ela. 
Venâncio pede a Buba que espere a criança de Teca nascer para contar a verdade a José 
Inocêncio. José Inocêncio deduz que Eliana está tendo um caso com Damião.

Na casa de Clara, Fê Dengosa finalmente toma banho. Mini acha que Telma é a 
admiradora secreta dele, e Telma acha que Fred é o dela. Alex fala para Lívia que ele 
cuida mais da mãe do que o contrário e que não tem paciência com a perda de me-
mória dela. Laura chora e comenta com Mauro que sente que só está atrapalhando 
os filhos.

Quem é o cantor da música ‘Casca 
de Bala’? De Virgínia ao Endrick do 
Palmeiras, esse hit viral já atinge 15 
milhões de streams

Quando o campeão do ‘BBB 24’ leva o 
dinheiro? Vencedora do ‘BBB 13’, Fernanda 
Keulla conta detalhe pouco conhecido do 

Música foi usada mais de 1 milhão 
de vezes nas redes sociais, inclusive 
por Virginia Fonseca, Mel Maia, João 
Gomes, Pedro Sampaio, Endrick, Bru-
no Gagliasso, entre muitos outros.

Quem é o cantor da música ‘Casca 
de Bala’? De Virgínia ao Endrick do 
Palmeiras, esse hit viral já atinge 15 
milhões de streams

‘Casca de bala’ foi usada mais de 
1 milhão de vezes nas redes sociais, 
inclusive por Virginia Fonseca, Mel 
Maia, João Gomes, Pedro Sampaio, 
Endrick, Bruno Gagliasso, entre mui-
tos outros.

Lançada há aproximadamente um 
mês nas plataformas de áudio e vídeo, 
a música “Casca de Bala”, do cantor 
Thullio Milionário, já pode ser consi-
derada um dos maiores sucessos de 
2024

Até a própria Netflix aderiu os di-
reitos autorais para utilizar a canção 
‘Casca de Bala’ em suas redes sociais 
e ações

Até mesmo o mundo do esporte 
se envolveu, como foi o caso do joga-
dor de futebol Rodrygo Goes, atual-
mente do Real Madrid, dos jogadores 
Murilo Paim e Endrick, do Palmeiras, 
e da conta oficial do Flamengo.

Se você está passando pelos Reels 
do Instagram ou deslizando o feed do 

Tiktok, sem dúvidas se deparou com 
os versos “Só dá eu e meu parceiro o, 
o casca de bala”, não é mesmo? Lança-
da há aproximadamente um mês nas 
plataformas de áudio e vídeo, a músi-
ca “Casca de Bala”, do cantor Thullio 
Milionário, já pode ser considerada 
um dos maiores sucessos de 2024!

O hit tem viralizado dia após dias 
nas redes sociais, incluindo entre 
marcas e celebridades como Virginia 
Fonseca, Zé Felipe, Mel Maia, Carli-
nhos Maia, Lucas Guimarães, Bruno 
Gagliasso, Pedro Sampaio, João Go-
mes, L7nnon, Mirela Janis, Yugnir, 
Poliana Rocha, Otaviano Costa, Flávia 
Alessandra e a própria Netflix, que 
aderiu os direitos autorais para utili-
zar a canção em suas redes sociais e 
ações.

Até mesmo o mundo do esporte 
se envolveu, como foi o caso do joga-
dor de futebol Rodrygo Goes, atual-
mente do Real Madrid, dos jogadores 
Murilo Paim e Endrick, do Palmeiras, 
e da conta oficial do Flamengo. Atu-
almente, são mais de 1 milhão de ví-
deos circulando pela web ao som de 
“eu e casca de bala” e 15 milhões de 
streams somados nas plataformas de 
música.

Com um ritmo viciante, sua letra 

Fernanda Keulla dá detalhes sobre 
o prêmio do ‘BBB’, incluindo detalhe 
curioso que pouca gente sabe.

Fernanda Keulla conta detalhe 
curioso sobre prêmio do ‘BBB 24’

Fernanda Keulla foi a grande cam-
peã do ‘BBB 13’

Fernanda Keulla revela que prêmio 
do ‘BBB 13’ demorou uns três meses 
para cair

Fernanda Keulla conta o que fez 
com prêmio do ‘BBB 13’

Fernanda Keulla revela detalhes so-
bre prêmio do ‘BBB’

Quem entra no ‘Big Brother Brasil’ 
tem o objetivo de levar o prêmio milio-
nário para casa. Na final do ‘BBB 24’, 
temos Davi, Isabelle e Matteus na dis-
puta pelos milhões de reais que serão 
dados ao vencedor do reality. Porém, 
se eles estão achando que o dinheiro 
já vai estar na conta assim que forem 
consagrados campeão, estão engana-
dos! Fernanda Keulla , vencedora do 
‘BBB 13’, revelou para o PurePeople 
um detalhe curioso sobre o prêmio do 
programa. Confira!

Fernanda Keulla revela curiosidade 
sobre prêmio do ‘BBB’

Fernanda Keulla foi a grande cam-
peã do ‘BBB 13’. Ela disputou a final 
com Nasser e Andressa, levando o prê-
mio com 62,79% dos votos. 11 anos 
após o seu grande momento no ‘Big 
Brother Brasil’, Fernanda Keulla con-
tou uma curiosidade sobre o prêmio 
para o PurePeople: ele não cai na hora! 
Na verdade, demora um bom tempi-
nho até estar nas mãos do vencedor. 
Por isso, Fernanda explica que é tão 
importante ter calma e paciência du-
rante os meses que se seguem a final 
do reality.

“[O prêmio] não é pago de imedia-
to, pelo menos na minha época não 
era. Demora uns três meses. Nesse 
período, é importante que o vencedor 
tenha tranquilidade, pense direito, 
se acalme, não faça dívidas, não crie 
despesas com familiares e procure 
uma pessoa responsável, que saiba de 
investimentos, para ajudá-lo a ter boas 
ideias e para fazer propostas rentáveis 
para qualquer tipo de investimento”, 
explicou.

Fernanda disse ainda que é funda-
mental pensar bem em como o dinhei-
ro será gasto. “É sempre bom procurar 
ajuda, não dar essa responsabilidade 
para familiares que são leigos no assun-
to e não gastar com futilidades. Todo 
mundo tem seus sonhos de consumo, 
mas se você for gastar seu prêmio com 
todos esses sonhos, o dinheiro pode 
acabar. Então tem que ter muito cuida-
do”, afirmou.

Fernanda Keulla contou com a aju-
da do pai, que é contador, para lidar 
com o prêmio. A apresentadora usou 
o dinheiro para trazer melhorias na 
sua vida e na de sua família. “A gente 
investiu na carreira de medicina da 
minha irmã. Ou seja, arcou com os 
custos da faculdade - que são muitos, 
já que ela se formou em uma faculda-
de particular. Reformamos nossa casa 
própria, criando recursos para que a 
gente vivesse melhor na nossa cidade, 
que fica no interior de Minas. E, é cla-
ro, também fizemos investimentos em 
imóveis e guardamos um pouquinho 
do dinheiro para eventuais emergên-
cias”, disse.

incentivou os internautas a compar-
tilharem fotos e registros de seus ver-
dadeiros “cascas de balas”, termo ca-
rinhoso usado para se referir a aquela 
pessoa que está sempre ao seu lado 
pro que der e vier, como namorados, 
melhores amigos, familiares e até 
mesmo pets.

‘Casca de Bala’ está na 30ª posição 
do TOP 50 Brasil

Nos principais rankings o resulta-
do não poderia ser outro: a canção se 
encontra na 30° posição do TOP 50 
Brasil do Spotify, 7ª posição no Daily 
Viral Songs Global, 4º no Daily Viral 
Songs Brasil, alcançou o 390° lugar 
no Hot 100 Billboard Brasil, chegou 
no 1º lugar das mais ouvidas do Tik-
Tok e acabou de estrear na 193º posi-
ção do Daily Top Songs Portugal.

“Não tenho palavras para descre-
ver esse momento na minha vida. O 
Brasil todo se envolveu com a músi-
ca, são milhões de duplas, fãs e aman-
tes do forró compartilhando suas 
cascas de balas em todos os lugares. 
Temos que celebrar essas amizades 
que estão sempre aí. Sem contar com 
as celebridades que já postaram víde-
os curtindo e cantando, isso não tem 
preço. Estou tendo a oportunidade 
de levar meu trabalho a lugares que 
nunca tinha alcançado e esse é só o 
começo. ‘Casca de Bala’ é o hit de 
2024!”, comenta Thullio.

Esta não é a primeira vez que 
Thullio Milionário se destaca no 
meio artístico. Em oito anos de es-
trada, o potiguar também é dono dos 
sucessos “Combustível de Vaqueiro”, 
“Joga Pro Vaqueiro”,”Dançar Forró 
Beijando”, “Ai Galega”, “Cachaça na 
Bota”, “Vaqueira e Mulher”, “Parede 
De Vidro” e “Amor Transparente”, que 
juntos superam 58,5 milhões de plays 
somados. Diariamente, mais de 2.8 
milhões de seguidores, 1.7 milhão de 
ouvintes e 442 mil inscritos acompa-
nham os próximos passos da grande 
aposta do forró.
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Definidos os campeões da região de Janaúba 
que irão disputar a etapa regional dos jogos 
escolares ( JEMG) 2024

Atlético: quem é o jogador do Criciúma com 
experiência na Premier League que pode 
encarar o Galo

Santos rejeita Rafael Cabral após tentativa de 
tirar goleiro do Cruzeiro em janeiro

Serra Geral de Minas terá atletas de Janaúba, Jaíba, Porteirinha, Pai Pedro, Mato 
Verde, Espinosa, Monte Azul e Riacho dos Machados, e também de Rio Pardo de Minas 
na Regional do JEMG 2024

Tigre de Santa Catarina vai enfrentar o Atlético nesta quarta-feira (17/4), a partir de 
20h, na Arena MRV, pela segunda rodada do Brasileiro

Santos prefere apoiar atual goleiro, João Paulo, e até investir em Gabriel Brazão a 
contratar, neste momento, Rafael Cabral, do Cruzeiro

Terminou neste domingo, dia 
14 de abril, na cidade de Janaúba 
a etapa microrregional dos Jogos 
Escolares de Minas Gerais 2024 
(JEMG) numa realização da Pre-
feitura de Janaúba, por meio da 
Secretaria Municipal de Educação, 
Cultura, Esporte e Lazer e da Di-
retoria Municipal de Esporte, e do 
Governo de Minas, via Superin-
tendência Regional de Ensino de 
Janaúba, e também Federação dos 
Esportes Estudantis de Minas Ge-
rais (FEEMG).

Durante seis dias aproximada-
mente 1.500 atletas de 17 municí-
pios estiveram em Janaúba compe-
tindo essa etapa valendo vaga para 
a etapa regional a ser realizada na 
cidade de Curvelo no período de 
10 a 16 de junho. De Janaúba irão 
delegações das escolas estaduais 
José Gorutuba, Luzia Mendes e Ba-
rão de Gorutuba, do Colégio Prê-
mio, Centro de Educação e Cultura 
(CEC) e Colégio Pilares, e ainda do 
Instituto Federal do Norte de Mi-

nas campus de Janaúba.
Além das delegações de insti-

tuições de ensino de Janaúba, a 
região da Serra Geral de Minas será 
representada na etapa Regional pe-
las delegações das cidades de Jaíba, 
Porteirinha, Pai Pedro, Mato Verde, 
Monte Azul, Espinosa e Riacho dos 
Machados. Também estará na eta-
pa seguinte dos Jogos Escolares a 
delegação de Rio Pardo de Minas 
que esteve competindo na etapa 
microrregional em Janaúba.

SAIBA QUEM FOI CAMPEÃO NA 
MICRORREGIONAL DE JANAÚBA 
E OS REPRESENTANTES DO XA-
DREZ

Módulo I

Basquete Feminino: Janaúba, 
através do Centro de Educação e 
Cultura (CEC)

Basquete Masculino: Janaúba, 
através da Escola Estadual José Go-
rutuba

Futsal Feminino: Pai Pedro, 
através da Escola Estadual Santos 
Dumont

Futsal Masculino: Janaúba, atra-
vés da Escola Estadual Luzia Men-
des Siqueira

Handebol Feminino: Janaúba, 
através do Colégio Prêmio

Handebol Masculino: Jaíba, 
através do Colégio Pilares

Voleibol Feminino: Rio Pardo de 
Minas, através da Escola Estadual 
Professora Marlene Carmo

Voleibol Masculino: Mato Verde, 
através da Escola Estadual. Profes-
sor José Américo Barbosa

Módulo II

Basquete Feminino: Janaúba 
através do Centro de Educação e 
Cultura (CEC)

Basquete Masculino: Janaúba, 
através da Escola Estadual José Go-
rutuba

Futsal Feminino: Jaíba, através 
da Escola Estadual Professora Clara 

Menezes Dias
Futsal Masculino: Pai Pedro, 

através da Escola Estadual Santos 
Dumont

Handebol Feminino: Janaúba, 
através da Escola Estadual José Go-
rutuba

Handebol Masculino: Jaíba, 
através da Escola Estadual Vences-
lau Brás

Voleibol Feminino: Rio Pardo de 
Minas, através da Escola Estadual 
Professora Marlene Carmo

Voleibol Masculino: Rio Pardo 
de Minas, através da Escola Estadu-
al Professora Marlene Carmo

XADREZ

Módulo I

Feminino

Izabella Silva Rocha: Janaúba, 
da Escola Estadual Rômulo Sales de 
Azevedo

Maria Clara Carvalho Aguiar, de 
Riacho dos Machados, da Escola Es-
tadual Ediston Alves de Souza

Maria Izadora Barbosa Oliveira, 
de Janaúba, do Colégio Prêmio

Alice Yumi de Freitas Yamada, 
de Janaúba, do Colégio Sejan

Masculino

Jonatha Francisco Gomes Ro-
cha, de Porteirinha, da Escola Esta-
dual Antônio Mendes da Silva

Jhonatan Mendes de Souza, de 
Espinosa, da Escola Estadual Co-
mendador Viana

Felipe Kauã Cardoso de Sousa, 
de Monte Azul, da Escola Estadual 
Antônio Cardoso da Silva

Arthur Souza Porto, de Jaíba, da 
Escola Estadual Zoé Machado

Módulo II

Feminino

Andressa Macena Matos, de 

Janaúba, do IFNMG Campus Ja-
naúba

Maria Eduarda Ramos Dias, de 
Espinosa, da Escola Estadual Joa-
quim de Freitas

Nicoly Ketley Fernandes San-
tos, de Porteirinha, da Escola Esta-
dual Antônio Mendes da Silva

Joyce Conceição de Jesus, de 
Porteirinha, da Escola Estadual 
Antônio Mendes da Silva

Masculino

Jose Hítalo Santos Oliveira, de 
Porteirinha, da Escola Estadual 
Antônio Mendes da Silva

Maxsuel Santos Carvalho, de 
Porteirinha, do IFNMG Campus 
Porteirinha

Luan Vitor Silva Santos, de Jaí-
ba, da Escola Estadual Professora 
Clara Menezes

Maicon Gabriel Ferreira Sales, 
de Rio Pardo de Minas, da Escola 
Estadual Professora Marlene Car-
mo

Um jogador com anos de experiência no 
futebol inglês – especialmente em jogos da 
Premier League – pode encarar o Atlético 
nesta quarta-feira (17/4), às 20h, na Arena 
MRV. Trata-se do atacante francês naturali-
zado congolês Yannick Bolasie, de 34 anos, 
reforço do Criciúma para a disputa da Série 
A do Campeonato Brasileiro.

O jogador chegou à Santa Catarina no 
início de março, mas só estreou com a ca-
misa do Tigre no último sábado (13/4), no 
empate com o Juventude, por 1 a 1, no Es-
tádio Heriberto Hulse, pela primeira rodada 
do Brasileiro. Bolasie entrou na partida no 
segundo tempo. Yannick Bolasie protagoni-
zou, inclusive, uma cena curiosa na entre-
vista pós-jogo para o canal Premiere. Sem 
falar português, ele precisou da ajuda de 
um intérprete para entender a pergunta de 
uma repórter. O detalhe é que o intermedi-
ário desse diálogo foi um jogador do time 
adversário: o veterano Nenê, do Juventude, 
que jogou muitos anos na França.

Atlético tem histórico ruim contra Cri-
ciúma, clube que não enfrenta há quase 10 
anos

O Criciúma treinou na manhã desta 
terça-feira (16/4), em Santa Catarina, e se-
guirá para Belo Horizonte nesta tarde. O 

treinador Cláudio Tencati não revelou se 
Bolasie pode ganhar uma chance entre os 
titulares na partida contra o Atlético, pela 
segunda rodada da Série A.

Quem é Yannick Bolasie
Yannick Bolasie foi revelado pelo 

Hillingdon Borough na temporada 
2006/2007. Entre os diversos times do fu-
tebol inglês em que jogou, destacam-se o 
Crystal Palace, Everton e Aston Villa, da 
Premier League. O jogador nasceu em 
Lyon, na França, mas naturalizado congo-
lês, disputou a Copa Africana de Naçoes 
em duas oportunidades defendendo a Se-
leção da República Democrática do Congo: 
em 2015 e 2019. Em entrevista ao canal do 
Criciúma, no YouTube, Bolasie explicou 
porque decidiu aceitar a proposta do Tigre 
e defender um time brasileiro. “A liga bra-
sileira sempre me interessou por causa dos 
jogadores que produz e muitos dos joga-
dores que me inspiraram são brasileiros”, 
revelou. “A cidade me parece muito legal e 
calma, e isso ajuda muito na adaptação. O 
futebol meio que tem uma língua própria. 
Joguei também em Portugal, no Sporting, 
e tem palavras que conheço. Estou traba-
lhando nisso, na língua, para ajudar na 
comunicação”, destacou.

O Santos bancou João Paulo e re-
cusou levar o goleiro Rafael Cabral de 
volta. O Peixe viu a oportunidade de 
contratar o ídolo Rafael Cabral, que 
está de saída do Cruzeiro, mas optou 
pela permanência de João Paulo. A 
decisão foi tomada no fim de semana.

O clube da Baixada Santista até 
tentou contratar Cabral em janeiro, 
mas o goleiro recusou a proposta 
para continuar no clube celeste. O 
“não” no início da temporada fez o 
Santos ir atrás de Gabriel Brazão – 
que, curiosamente, foi revelado na 

Toca da Raposa e passou também 
pelo futebol da Espanha e da Itália. 
Agora, mal na Raposa, Rafael Cabral 
aceitaria voltar para a Vila Belmiro. E 
foi a vez de o Peixe recusar. O Santos 
entendeu que Cabral vive momento 
ruim e poderia comprometer sua 
idolatria. O clube crê que está bem 
servido com João Paulo e Brazão. 

João Paulo no Santos

João Paulo divide opiniões na 
torcida do Santos. Ele foi capitão 

durante o rebaixamento do Peixe 
no Campeonato Brasileiro e não foi 
bem na final do Campeonato Paulista 
deste ano, contra o Palmeiras. A ideia 
no clube é ajudar João Paulo a dar 
volta por cima, ao mesmo tempo em 
que confia em Brazão como sombra. 
O reserva tem treinado muito bem. 
Sem Rafael Cabral, o Santos tem pelo 
menos três reforços encaminhados: 
o lateral-esquerdo Escobar, o meio-
-campista Patrick e o atacante Maceió. 

A carreira de Gabriel Brazão

Natural de Uberlândia, no Tri-
ângulo Mineiro, Gabriel Brazão ini-
ciou a carreira nas divisões de base 
do Cruzeiro. Nas categorias de base, 
Brazão foi convocado várias vezes 
pela Seleção Brasileira. Chegou a 
integrar a pré-lista do técnico André 
Jardine para os Jogos Olímpicos de 
Tóquio, em 2021, mas acabou corta-
do da relação final. Em 2017, ainda 
no Cruzeiro, foi eleito melhor goleiro 
do Mundial Sub-17. Ele foi vendido 
pelo clube celeste para o Parma, da 

Itália, por cerca de R$ 11 milhões 
em janeiro de 2019. Brazão, contudo 
não se firmou na Europa após deixar 
a Toca. Além de Parma e Interna-
zionale, passou por Albacete e Real 
Oviedo, ambos da Espanha, antes de 
retornar ao Cruzeiro, em 2022 – a In-
ter, então dona dos direitos do golei-
ro, aceitou emprestá-lo por 18 meses, 
sem custos, ao clube.

Em julho de 2022, Brazão se des-
pediu da Raposa sem nem mesmo 
entrar em campo. Ele estava em recu-
peração de cirurgia no joelho direi-

to quando teve o retorno solicitado 
pelo clube de Milão. Na sequência da 
carreira, defendeu o SPAL, da Itália. 
No início de 2023, se transferiu para 
o Ternana, que disputa a Série B do 
Campeonato Italiano. Em janeiro de 
2024, a Internazionale aceitou rescin-
dir o contrato com o jogador – que ia 
até junho de 2025 – para que a nego-
ciação com o Santos fosse concluída. 
O Peixe não teve custos na transação, 
mas o clube italiano manteve uma 
porcentagem nos direitos de Brazão, 
em caso de venda futura.
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“BAIANEIRA” FOI A MAIOR “MICARETA” 
já realizada nas Minas Gerais.

AS MARAVILHOSAS ARQUITETAS Luana Tavares e Ste-
phanie Paulino no melhor estilo fashion.

TUDO SENDO PREPARADO com muito carinho para 
receber todos que estarão me prestigiando no grandioso 
evento na entrada do salão do “Mirante Eventos”.. Teremos 
uma tarde que se estenderá até a noite de muita confrater-
nização, com pista de dança e a participação dos melhores 
ou sejam “Pacco e sua banda”, na base de músicas dos anos 
80 e sertanejo, “O Forró da Vivi” e finalizando com outra 
banda espetacular comandada pelo vocalista Victor e seu 
grupo, que como sempre vai deixar todos animados na pis-
ta de dança. Será montado junto ao palco, som e ilumina-
ção especial. Muitas e muitas outras novidades.

DENISE ZUBA quando veio de Brasília me prestigiar numa 
mesa com Valdir Francisco Games e Celina Loyola (Foto-
gêico).

PEPE DRUMOND com a linda neta Yasmim quando a ca-
miseta foi na cor branca .

OS IRMÃOS Jerry e Jeferson Bertoli vieram de Janaúba 
com belas esposas para curtirem a  “Baianeira “ com Paul 
Sá Miranda e Renata

ESTES TRÊS OFERECERAM a população norte mineira a 
maior “Micareta” de todos os tempos, onde Bel Marques 
foi uma das atrações e todos estão elogiando o mega even-
to. Rogério Athayde, Bel Marques, Sérgio Athayde e Nando 
Nobre do grupo “Vision”. Parceria que deu certo.

ELA FOI A MULHER mais bela que já existiu em Moc e 
com seus olhos azuis e os traços da sua tão badalada beleza 
LUIZINHA BARBOSA esteve festejando seus 84 anos cerca-
da pelo carinho da filha Geny e dos netos.

ESTE ANO NAS COMEMORAÇÕES de mais três décadas 
de sucesso, a “FEIJOADA DO THEO “ terá como palco o 
maravilhoso salão de baile do “Mirante Eventos”.

JÚLIO VALIM esteve recebendo em Paris, Renata Gomes e 
Ivana Andrade.

HOJE ESTAREI ATENDENDO gentil convite do 
Presidente do Sicoob Credinor Dário Colares, a inauguração do 
“Centro Cooperativo” Merecudamey vai receber o nome de HELI 
PENIDO.

PARA O ARTICULISTA POLÍTICO J.R. Guzzo, 
Lula e STF consideram a liberdade de expressão a pior inimiga 
da sociedade. Pretenso combate à desinformação não se sustenta, 
pois nenhum verdadeiro defensor da liberdade jamais pediu que 
o direito de palavra estivesse fora ou acima da lei.

NÃO ESQUEÇAM DE PEGAR logo suas camisetas 
nas Boutiques AdaTrend, Sapazzio da rua Dr.Veloso, Só Luna, Cyn-
thia Maison e Casa da moda. São em números limitados e junto 
não esqueçam do convite, pois a portaria será rigorosa e só terão 
acesso quem estiver vestido com a camiseta.

MENOS JATINHOS, mais filantropia: por que bilioná-
rios estão mudando a forma com que gastam dinheiro? De olho 
em suas reputações, jovens ultrarricos estão mais preocupados 
com mudanças climáticas e pagamento de impostos. Certíssimos.

MAIS UMA VEZ A EQUIPE SE SEGURANÇA 
da QUALITY deu show de como proteger um gigantesco evento 
como foi a BAIANEIRA. Aquela multidão de gente com bebidas 
servidas à vontade e com muita gente se excedendo, poderia até  
acontecer  alguma confusão, mas tudo monitorado e nada aconte-
ceu, pois o público queria mesmo era SÓ ALEGRIA.

OLIMPO NÃO TEM ESCADA
EM OITO MESES E MEIO, quando o Congresso entrar em re-

cesso, Arthur Lira descobrirá que o Olimpo não tem escada. Dali 
a mais dois meses, na alvorada de um novo ano legislativo, seja 
qual for o resultado da sucessão interna da Câmara, as portas já 
não se abrirão sozinhas. Não haverá mais mansão oficial, geladei-
ra cheia, mordomos e jatinhos da FAB à disposição da divindade. 
Lira conhecerá os rigores de uma maldição que marcou a trajetó-
ria de antecessores que não souberam se reinventar.

VAMOS CUIDAR DO VERDE
FAZENDO CAMINHADA NA AVENIDA do Ibituruna passei on-

tem ao lado do Parque Sagarana e da Secretaria Municipal de 
meio ambiente e lembrei logo do saudoso Paulino Ribeiro que 
amava o verde e graças a ele foi preservado aquela bela e imensa 
aérea verde. Se estivesse vivo certamente como era um guerreiro 
em prol da preservação do verde e do meio ambiente, estaria lu-
tando para que a imensa aérea da Rede da Cemig não fosse libera-
da para Construções e para aquele local fosse transformado num 
Boulevard com pista para caminhada, espaço para os pais levarem 
seus filhos etc. Mas liberar para construções de prédio realmente 
é revoltante, a Prefeitura doa espaços para o Centro de saúde da 
Rosa Mistica, o que é certíssimo, pois vai ajudar muitos irmãos 
carentes, mas deveria ser em outro local e não na parte cedida. 
Não esqueçam nunca que Moc é uma cidade com temperatura e 
precisa mesmo ser arborizada.

DÓLAR SOBE
O PESSIMISMO COM A INFLAÇÃO nos Estados Unidos e ten-

sões geopolíticas no Oriente Médio fizeram o mercado financeiro 
ter um dia de nervosismo global. O dólar voltou a fechar no maior 
valor em seis meses. A bolsa teve a terceira queda consecutiva e 
atingiu o nível mais baixo em quatro meses. O dólar comercial 
encerrou a sexta-feira (12) vendido a R$ 5,12, com alta de R$ 
0,031 (+0,61%).

GOVERNO DOS RICOS?
O BRASIL DE LULA 3 só governa para os ricos. Nosso país não 

repetirá nos próximos anos a expansão da classe média, ou C, 
principal marca deixada por Lula (PT) nos dois primeiros manda-
tos, entre 2003 e 2010. Projeções apontam que a classe A terá o 
maior aumento de renda entre 2024 e 2028. Quem diria...

VAP & VIP


